
Confirman que cadáver 
encontrado en una quebrada 
en Valparaíso corresponde a 
joven que estaba reportado 
como desaparecido

Alza de pasajes: Cuánto cuesta 
andar en micro en el Gran 
Valparaíso y en el interior

Chilquinta confirma que 
entregará indemnizaciones a 
clientes afectados por cortes del 
suministro eléctrico en la región 
de Valparaíso

Familias de campamento en 
San Antonio piden a la Corte 
que exija acción del Gobierno 
en ejecución del fallo que 
ordena su desalojo
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Rodrigo Mundaca vs Manuel Millones: 
El cara a cara camino a la Gobernación 

Regional de Valparaíso

Dos de los candidatos al máximo puesto regional en las elecciones del 27 de octubre que 
aceptaron la invitación de Puranoticia TV a conversar acerca de sus campañas repasaron 

diversos momentos de su vida política que los vuelve a enfrentar en las urnas.
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Gobernador Rodrigo Mundaca: 
"Quienes nos critican pecan de 
desconocimiento, para no tratarlos de 
ignorantes"

tia", como dijo–, como "el primer 
Gobernador electo democrática-
mente en la historia de la región 
de Valparaíso. Somos un conjunto 
de 16 gobernadores que después 
de 200 años somos las primeras 
autoridades que ejercemos la ad-
ministración superior de manera 
democrática". Es justamente este 
respaldo, pero a la vez mandato 
que le dio la ciudadanía, el que lo ha 
llevado a no callarse absolutamen-
te nada y criticar incluso al Gobier-
no central, del que dijo que apoyó y 
trabajó para que el Presidente Ga-
briel Boric llegara a La Moneda.

RELACIÓN CON EL GOBIERNO
"Este es mi Gobierno. Yo trabajé 

por su éxito. Yo me saqué la mu-
gre por Gabriel", indicó de partida 
el Gobernador de Valparaíso, para 
luego remarcar que "yo tengo un 
mandato, que es ser autoridad re-
gional y ejercer la administración 
superior de la región como Gober-

E l 17 de mayo de 2021 es 
una fecha que Rodrigo 
Mundaca Cabrera difícil-
mente podrá olvidar, pues 

aquel domingo la ciudadanía lo 
convirtió en el primer Gobernador 
Regional de Valparaíso, electo de-
mocráticamente en primera vuelta. 
Tres años después, la máxima auto-
ridad regional repasó con Purano-
ticia TV lo que ha sido este tiempo 
en el cargo, las obras que ha sacado 
adelante, los dolores de cabeza que 
ha tenido y los desafíos que tendrá, 
considerando que el 27 de octubre 
buscará la reelección.

Fue casi una hora de entrevista 
donde este ingeniero agrónomo de 
profesión, líder y fundador del Mo-
vimiento de Defensa por el Acceso 
al Agua, la Tierra y la Protección del 
Medio Ambiente (Modatima), quien 
vive en pareja en Valparaíso junto 
a su "compañera" con quien ade-
más cría a una niña y a su gata «La 
Jefa», repasó aspectos fundamen-
tales de su visión de desarrollo re-
gional, pero también abordando los 
aspectos más polémicos y duros de 
su gestión, como lo ha sido el «Caso 
Convenios» y el megaincendio.

Por ello es que de partida –y qui-
zás a modo de rayar la cancha– Ro-
drigo Mundaca se define a sí mismo 
–"sin eufemismos ni falsa modes-

nador. Por lo tanto, más allá de 
haber trabajado por el triunfo de 
Gabriel, mi primer mandato es ser 
responsable y coherente con las 
necesidades de mi región".

Pero, ¿qué significa eso? Según 
explicó, esto se traduce –por ejem-
plo– cuando se debe discutir en 
materia de presupuestos con el 
Gobierno central, "no me tiem-
bla la mano" o "cuando me siento 
agraviado por alguna autoridad 
que viene a la región y me invita a 
inaugurar algo que hemos finan-
ciado nosotros, no tengo proble-
mas en decirlo y alzar mi voz". Y es 
que esta conducta, la cual tilda de 
"invariable", la ha llevado a cabo 
porque "me toca representar a la 
región más importante del país".

Y aunque reconoce que la discu-
sión presupuestaria con La Moneda 
ha sido "dura", Mundaca pide plan-
tearse esta interrogante al revés: 
"¿Cómo esta región se porta con 
el país?". Así es como explicó con 

datos, que el 60% de las exporta-
ciones pasan por los puertos de la 
región, como Ventanas, Valparaíso 
y San Antonio; que la zona cuenta 
con el puerto terrestre más grande 
de América Latina, ubicado en Los 
Andes, donde pasa el 40% de las 
mercancías del Mercosur; que da 
alojamiento al Congreso Nacional; 
que tiene el ecosistema universi-
tario más grande del país después 
de la Región Metropolitana; y que 
después de Santiago, la de Valpa-
raíso es la región más importante 
del país.

Ante la consulta respecto a si el 
Mandatario y su Gobierno están en 
deuda con la zona, afirmó que "más 
que el Presidente esté en deuda 
con la región, creo que los que lo 
acompañan no logran entender la 
importancia que tiene la región".

SU GESTIÓN Y LAS CRÍTICAS
Luego, al momento de analizar lo 

que ha sido su gestión al mando de 
la Quinta Región en estos poco más 
de tres años en el máximo puesto, 
este hombre que ha vivido en la 
provincia de Petorca por 24 años 
recordó que su función al mando 
del Gobierno Regional es de "ad-
ministración superior de la región 
y de priorizar la cartera de inver-
sión por los recursos que admi-
nistramos, que son públicos, y me 
toca priorizar y bajar la cartera de 
inversión y conseguir los votos en el 
Consejo Regional".

Pero justamente este trabajo 
le ha valido recibir un sinnúmero 
de críticas, muchas de las cuales 
provienen de los candidatos que 
buscan quedarse con su puesto el 
27 de octubre. De sus comentarios 
dice sin tapujos que "quienes nos 
disputan lo hacen desde el escri-
torio y sin conocer el rol que tiene 
el Gobernador Regional".

"Cuando llegué como Gober-
nador Regional se construyeron 

En entrevista con Puranoticia TV, la máxima autoridad 
regional repasó lo que ha sido su gestión, los proyectos 
emblemáticos pendientes, las obras que ha ejecutado, 
los roces que ha tenido con La Moneda y hasta entregó su 
opinión sobre la investigación del caso «Convenios».

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-rodrigo-mundaca-quienes-nos-critican-pecan-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-rodrigo-mundaca-quienes-nos-critican-pecan-de
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muchas fábulas y decían que yo no 
iba a priorizar a los municipios de 
derecha porque el 60% depende 
de los recursos del Gobierno Regio-
nal. Pero el alcalde Gustavo Ales-
sandri (Zapallar) destacó nuestra 
transversalidad, diciendo que se ha 
puesto el bien común por delante. 
También trabajo con Dino Lotito en 
Santo Domingo, a quien le entrega-
mos catres clínicos la semana pasa-
da. Trabajo con Claudia Adasme en 
Papudo, a quien le entregué ambu-
lancias. Y puedo mencionar a todos 
los alcaldes de derecha", expresó.

Tras ello, aseguró enfáticamente 
que "todas esas fábulas se fueron al 
traste porque hemos demostrado 
que prevalece el bien común en no-
sotros. Quienes nos critican pecan 
de desconocimiento, para no tra-
tarlos de ignorantes".

En ese sentido, destacó que en 
su gestión al mando del Gore de 
Valparaíso han generado 11.970 
empleos; han construido 812.615 
metros cuadrados, equivalentes 
a 20 hospitales Van Buren y 23 es-
tadios Sausalito; instalado 11.288 
luminarias; 83 proyectos de cons-
trucción y mejoramiento de es-
pacios públicos; 40 proyectos de 
sedes sociales; 58 proyectos de 
infraestructura deportiva; 9.394 
hogares con proyectos de alcan-
tarillado... "Eso se llaman obras", 
destacó inflando el pecho.

En materia de seguridad resaltó 
que "hemos destinado $26.631 mi-
llones. En materia de drones, tene-
mos 2.165 millones de pesos com-
prometidos para darle continuidad 
y pasar de seis a ocho drones. Me 
gusta el programa de drones por-
que sirve absolutamente, son me-
dios probatorios para llevar a los 
delincuentes a la cárcel". 

EL MEGAINCENDIO
Según confesó, uno de los mo-

mentos más duros que ha debido 
enfrentar como Gobernador Re-
gional de Valparaíso ha sido el me-
gaincendio, el cual terminó con la 
vida de 137 personas, destruyó más 
de 8 mil viviendas y arrasó con 9 mil 
hectáreas, pero también terminó 
llevándose los sueños de muchas 
personas. Es en ese contexto don-
de recordó un episodio muy crudo: 
"Sentí impotencia cuando me 
tocó estar en Villa Independen-
cia con un muchacho que tenía un 
minimarket, que perdió todo, y me 
dijo que lamentaba que hay gen-
te que no iba a ver nunca más. En 
ese punto de prensa empezaron a 
hablar de las ayudas tempranas, 
de las casas que se entregaron sin 
luz, sin agua, sin sanitarios... y re-
cuerdo que el punto de prensa no 
concluyó porque la gente se puso 
a llorar. Y cuando me tocó hablar, 
lo que me correspondió fue con-
tener y salir a abrazar. Ese fue 
un momento que me acompaña 
todos los días, de mucha dureza", 
dijo Rodrigo Mundaca.

Pero también abordó la emer-
gencia desde la falta de coordina-
ción de las autoridades, de las que 
dijo que "en algún minuto, creo que 
no dialogaron. (...) Tenías un Cogrid, 
un comité de ayudas tempranas y 

un comité de reconstrucción. En-
tonces en algún minuto teníamos 
un día sábado a Montes en el 
comité de reconstrucción anun-
ciando la entrega de terrenos, y 
el mismo día había un ministro 
anunciando víveres en otro lado. 
Entonces en algún minuto hubo 
falta de coordinación entre Co-
grid, el comité de ayudas tempra-
nas y el comité de reconstrucción".

Otra de las situaciones que ge-
neró molestia en el Gobernador 
fue el exceso de autoridades en el 
Comité de Gestión del Riesgo de 
Desastres (Cogrid), lo que explicó 
con una aclaratoria metáfora: "Lo 
dijo Ripamonti, lo dijo Melipillán 
y todos los que trabajamos ahí, 
que nos pasó que en el Cogrid 
teníamos cinco ministros y siete 
subsecretarios, y eso me moles-
taba porque, siendo agrónomo y 
conociendo la importancia de las 
lepidópteras, las polillas a veces 
me molestan. ¿Se entiende?".

Su crítica también la apuntó ha-
cia los problemas de gestión que 
hubo, de los que dijo que "yo creo 
que lo uno requería en un escenario 
de emergencia era agilidad, sufi-
ciencia y autonomía para poner a 
disposición recursos que levanta-
ran casas". A ello agregó que "Sen-
apred se crea, pero sin músculos, 
sin dientes, porque se mantiene 
el mismo personal, pero sin re-
cursos. Cuando se habla que los 
gobiernos comunales no tienen 
los planes de gestión de riesgos 
y desastres, si Senapred no tenía 
recursos".

También aseguró que en el Co-

grid "me peleé con todos", aunque 
aseguró que "hoy coinciden más 
que ayer", pues en ese momento 
Mundaca planteaba que había que 
reponer la energía eléctrica a los 
barrios siniestrados cuanto antes, 
pero para hacerlo había que ha-
blar con la empresa eléctrica. No 
obstante, "hubo que ir a hablar 
con un CEO que estaba de vaca-
ciones, entonces hay un problema 
de modelo". Lo mismo ocurrió con 
Esval para habilitar el agua y con el 
gerente de la empresa a cargo del 
relleno sanitario El Molle, de Valpa-
raíso, lugar hasta donde se llevaron 
los escombros.

CASO CONVENIOS
La mañana del pasado 13 de 

junio, el fiscal Carlos Palma, encar-
gado de investigar la arista «Pro-
cultura» del caso «Convenios» 
llegó junto a detectives de la PDI 
a allanar las oficinas del Gobierno 
Regional de Valparaíso y otras en-
tidades públicas de la zona, desde 
donde además se incautó el telé-
fono y el computador al propio Ro-
drigo Mundaca. Todo esto a raíz del 
financiamiento que el Gore le dio a 
la Municipalidad de La Calera para 
que la Fundación Procultura ejecu-
tara un proyecto en dicha comuna.

Junto a decir en buen chileno 
que "yo no le quito el poto a la je-
ringa", en señal de que hablaría del 
tema, la principal autoridad regio-
nal recordó que "el caso «Conve-
nios» parte en un organismo cen-
tralizado del Estado, en la Seremi 
de Vivienda, del Minvu, y parte con 
Democracia Viva en Antofagasta. 
Hoy los responsables están encar-
celados con prisión preventiva, en 
etapa de investigación. Nosotros 
fuimos críticos y cuando empie-
zan a aparecer las imputaciones 
a los Gobiernos Regionales, en 
general todas las imputaciones 
que se han hecho se encuentran 
avaladas por la Ley de Presu-
puesto. Se nos imputaba que no 
pasáramos proyectos por debajo 
de 7 mil UTM por el Core, Ley de 
Presupuesto habilitaba a gores 
sin pasar por el Core".

Luego se enfocó en la diligencia 
puntual llevada a cabo el 14 de ju-
nio, de la que comentó que "tuvimos 
a Carlos Palma en nuestro Gobierno 
Regional, al fiscal con dedicación 
exclusiva al caso «Procultura» (...) 
Cuando viene Carlos Palma habían 

diligencias en Biobío y Metropoli-
tana también, y yo le pregunto por 
qué vino, pero no me dijo nada".

A ello agregó que "a la semana, 
Palma fue removido del caso por-
que salió en los chat de Hermosi-
lla. Es removido del caso porque 
lo llaman por teléfono, le ofrecen 
un doctorado y le piden hacerse 
cargo de la Fiscalía Metropolita-
na Oriente para que se baje de la 
terna y favorecer al fiscal actual. 
Yo diría que, en general, en nuestro 
caso del Gobierno Regional, que es 
por quien tengo que dar cuentas, 
cuando el Core ha citado a Fima, 
a Terram, a Edmusa, a dar cuenta 
de lo que estamos haciendo, todas 
las verificaciones han funcionado 
bien".

PROYECTOS EMBLEMÁTICOS
En uno de los últimos tópicos 

abordados por el gobernador Ro-
drigo Mundaca en entrevista con 
Puranoticia TV, repasó algunos de 
los proyectos emblemáticos que 
tiene la región de Valparaíso y que, 
por diversos motivos, se mantienen 
bajo incertidumbre, tal como es el 
caso de la ampliación del Tren a 
La Calera. De esta iniciativa señaló 
que "acompañé a EFE a la entrega 
del Estudio de Impacto Ambiental 
para prolongar la línea férrea de 
Limache a Calera, y he hablado 
con el subsecretario Proaño (de 
Medio Ambiente) para agilizar el 
proceso de evaluación".

Del proyecto de tren Valparaíso - 
Santiago, sostuvo que "acompañé 
la propuesta de tren Valparaíso a 
Santiago y me molesta que haya 
un licitación fallida respecto a 
ese proceso porque es un anhelo 
de la región. Viene el Ministro de 
Transportes y lo primero que le 
diré es que me explique por qué 
falló".

En materia de embalses, expuso 
que "me he reunido varias veces con 
la empresa Chec, que son los chinos 
que harán el embalse en Petorca, 
también participé en un encuentro 
donde el Presidente habló de per-
misología en Los Andes y le dije al 
Presidente que ese embalse era 
fundamental porque garantiza el 
agua de riego y el agua para los 
sistemas de agua potable rural, y 
hoy trato de destrabar temas de 
permisología para hacer realidad 
un embalse en la provincia de Pe-
torca".

Finalmente, acerca del terreno 
en Las Salinas, donde antes se em-
plazaban las petroleras de Viña 
del Mar y ahora se busca llevar a 
cabo un proyecto de limpieza para 
ejecutar posteriormente una ini-
ciativa inmobiliaria, el gobernador 
Rodrigo Mundaca expresó que le 
gustaría ahí "un espacio público 
maravilloso, con niños jugando, 
donde hubiera implementos de-
portivos, canchas y lugares para 
que la gente se reúna. Me gusta-
ría ver un espacio público". En ese 
sentido, concluyó diciendo que "yo 
creo que uno de los grandes desa-
fíos que tiene el país, Latinoamérica 
y el mundo es ser capaz de tener un 
modelo de desarrollo económico 
que sea viable y socialmente justo". 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-rodrigo-mundaca-quienes-nos-critican-pecan-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-rodrigo-mundaca-quienes-nos-critican-pecan-de
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Manuel Millones, candidato a 
Gobernador de Valparaíso: "He sido 
primera mayoría siempre, contra toda 
máquina y partido"

daca Cabrera.
Es justamente este tormentoso 

camino que ha transitado en los 
últimos cinco años el que Manuel 
Millones repasó durante una exten-
sa entrevista con Puranoticia TV, 
donde no tan sólo analizó su cam-
paña a la Gobernación Regional, 
sino que también recordó como fue 
su renuncia a la Unión Demócra-
ta Independiente (UDI), partido al 
que incluso fundó en la zona; sus 
roces con María José Hoffmann, 
la carta gremialista al mismo pues-
to; e incluso desclasificó inéditas 
conversaciones con José Antonio 
Kast, líder del Partido Republicano 
y más que seguro candidato a la 
presidencia el año 2025. 

EL «VÍA CRUCIS» DE MILLONES
Fue en octubre del año 2019 

C uesta arriba ha sido el 
camino de Manuel Mi-
llones Chirino para con-
vertirse en candidato a 

la Gobernación Regional de Valpa-
raíso; esto, luego que recibiera más 
de algún portazo de parte de sus 
propios aliados políticos, quienes li-
teralmente lo subieron y lo bajaron 
en su aspiración de llegar a compe-
tir este domingo 27 de octubre. Pero 
pese a todo ello, el consejero regio-
nal (core) supo sobreponerse y no 
tan sólo materializar su inscripción 
ante el Servicio Electoral (Servel) 
sino que hacerlo con el apoyo de un 
partido.

Se trata del Partido Social Cris-
tiano (PSC), el cual vio en la autori-
dad regional al hombre con el que 
querían competir por el máximo 
puesto de la zona, respetando su in-
dependencia, pero dándole el cupo 
para que ingresara directamente a 
la papeleta con el que los habitan-
tes de la Quinta Región tendrán que 
dirimir si será él o sus "aliados" de 
la derecha y la centro derecha los 
que pasarán a segunda vuelta para 
competir, seguramente, contra el 
actual gobernador Rodrigo Mun-

cuando el core Millones decidió re-
nunciar a su militancia en la UDI, 
partido al que no sólo perteneció 
desde sus inicios, sino que ayudó 
a fundar junto a figuras como Luis 
Pardo, Francisco Bartolucci o Bel-
trán Urenda, entre otros. "Yo re-
nuncié en octubre de 2019. De ahí 
tomé independencia y sigo siendo 
independiente. Renuncié a la UDI 
por las mismas circunstancias 
que hay hoy: el centralismo. No-
sotros formamos la UDI en la región 
en los '90, en momentos difíciles de 
hacer política, recién saliendo del 
gobierno militar", dijo el candidato 
a Gobernador.

En cuanto a los motivos para di-
rimir a la tienda gremialista, explicó 
que "lo hice porque me enteré por 
la prensa de lo que había manifes-
tado la directiva de la UDI, liderada 

en ese entonces por Jacqueline Van 
Rysselberghe. Yo quería ser candi-
dato a Gobernador de Valparaíso 
porque ya tenía el tiempo y la ex-
periencia para optar a ese cargo, 
pero me entero por la prensa, por 
parte de la presidenta de la UDI, 
de que se escogió a otra candidata 
para que fuera la representante de 
la UDI en este cargo". Cabe recordar 
que dicha persona era Macarena 
Santelices, ex militante UDI.

Fue esta decisión la que le mo-
lestó profundamente: "Me pareció 
una falta de respeto porque uno 
tiene años en el cargo, experien-
cia y conocimiento de la región, 
pero no llamaron, ni avisaron 
ni preguntaron. Eso ocurrió y yo 
quería respeto por mi historia", 
comentó la autoridad regional que 
hoy es el jefe de la bancada de los 
consejeros de la UDI, del Partido Re-
publicano y de los independientes. 

NUEVO DESAFÍO, NUEVA 
DECEPCIÓN 

Ya desde su independencia en la 
militancia de partidos políticos, Ma-
nuel Millones fue elegido Consejero 
Regional por el periodo 2021-2024, 

El candidato independiente, respaldado por el Partido 
Social Cristiano, pudo inscribir su candidatura luego de 
una serie de desencuentros con la UDI y Republicanos. 
Es justamente este proceso el que el consejero regional 
repasa en detalle en entrevista con Puranoticia TV.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-candidato-a-gobernador-de-valparaiso-he-sido-primera
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no obstante, en octubre de 2023 
recibe propuestas para que se 
presente como candidato a la Al-
caldía de Viña del Mar, donde ten-
dría que competir contra una fuerte 
Macarena Ripamonti. Sin embargo, 
para materializar esta opción, de-
bía renunciar en ese preciso instan-
te al Core, ya que la ley indica que 
estas autoridades deben dejar sus 
puestos un año antes de la elección 
en la que pretenden competir, como 
sucedió con Sebastián Balbontín o 
Severina de Gracia.

Así es como surge una conver-
sación con José Antonio Kast, líder 
del Partido Republicano, de la cual 
contó por primera vez detalles: "Yo 
debía dejar el cargo de Core en oc-

tubre de 2023 para presentarme al 
cargo de Alcalde. Fui a Republica-
nos y a la UDI a conversar, y hablo 
con José Antonio Kast, a quien le 
pregunto si iban a llevar candida-
tos en Viña y a la Gobernación, y 
me dice que había una Alcaldesa 
muy empoderada –aunque des-
pués pasó lo del incendio– y me 
sugiere y aconseja que vaya como 
candidato a Gobernador. También 
me dice que vaya a hablar con la 
UDI porque debía renunciar en oc-
tubre si es que iba como Alcalde, 
pero si no, que me guardaba para 
la elección de gobernador", indicó 
Millones en entrevista con Purano-
ticia TV.

También reveló que le decían 
que le podía ganar a Macarena Ri-
pamonti en Viña del Mar, aunque 
su verdadera aspiración siempre 
ha sido ser Gobernador Regional, 
porque "tengo el convencimiento 
de que el conocimiento adquirido 
podría plasmarlo en esta propuesta 
(...) Ahí Javier Macaya (presidente 
de la UDI por entonces) me dice 
que a Alcalde de Viña no porque 
tenían la opción de llevar a Osval-
do Urrutia, que era militante de 
la UDI y que tenía que privilegiar 
a un militante. Bueno, pasa no-
viembre, le escribo a José Antonio 
Kast, a quien le doy las gracias 
por el consejo que me dio y le dije 
que iría como Gobernador por-
que además pensaba que tenía el 
apoyo de los dos partidos (UDI y 
Republicanos) y por eso empren-
do el vuelo".

PORTAZOS Y MÁS PORTAZOS...

Así es como en octubre de 2023 
comenzó a dar declaraciones como 
candidato del sector a la Goberna-
ción Regional; esto, mientras veía 
cómo Renovación Nacional (RN) 
levantaba a Luis Pardo como su 
carta, tras superar en la interna al 
core Percy Marín. De hecho, Millo-
nes cuenta que a Pardo le propu-
so que hicieran Primarias para 
competir con RN, Republicanos y 
la UDI y, de esa manera, llegar con 
candidato único.

"Pero los partidos no quisieron 
y ahora entiendo por qué: porque 
hasta el último día pueden can-
jear comunas o regiones, al cachi-
pún incluso, y me parece una falta 
de respeto para el elector, y ya 

basta que nos falten el respeto a 
las regiones y se sigan cuoteando 
el país como lo han hecho", añadió 
el core Millones.

Ya con la opción caída de las 
Primarias y con Luis Pardo como el 
candidato de RN, Manuel Millones 
pensó que sería la carta de la UDI 
y Republicanos. No obstante, en 
marzo se entera que la tienda de 
derecha levantó a Francesco Ve-
nezian: "Le escribo a José Anto-

nio Kast preguntando qué había 
ocurrido. Fue una conversación 
privada, pero la puedo hacer pú-
blica porque me afectaba y había 
cambiado de parecer el líder del 
Paritdo Republicano. Pero nunca 
me contestó, así que después sigo 
corriendo como candidato", co-
mentó la carta independiente en 

cupo del PSC.

Y AHORA HOFFMANN...
Este verdadero «Vía Crucis» de 

Manuel Millones antes de conver-
tirse en candidato a la Gobernación 
Regional de Valparaíso incluyó otro 
sinsabor, esta vez con la UDI y su 
secretaria general: la ex diputada 
María José Hoffmann.  

Es bajo este contexto que re-
cuerda una anécdota: "Lo que más 
me incomodó fue que en Los Andes 
acompañé al Alcalde en su Cuen-
ta Pública, que fue en marzo. A mi 
izquierda estaba sentada María 
José Hoffmann, con quien vamos 
a un cóctail, donde ella convoca a 
las personas a que se saquen fo-
tos conmigo, 'el candidato a Go-
bernador'. Eso fue un día martes, 
pero el día jueves soy notificado 
por el presidente de la UDI que 
determinaron que la candidata a 
Gobernadora era la señora Hoff-
mann", dijo.

"Me parece una falta de respe-
to y una tomadura de pelo, y eso 
no se hace en política. Me parece 
inacetable porque uno ha estado 
en este cargo, pero yo soy de las 
personas que más se del Gobierno 
Regional, de las comunas y de sus 
problemáticas, porque he estado 
en el cargo y me ha tocado inter-
locutar con los gobiernos en el 
proceso de descentralización, por 
lo tanto tengo conocimiento polí-
tico y administrativo de lo que es 
hacer región", aseveró con molestia.

De igual forma, profundizó su 
crítica hacia la secretaria general 
de la tienda gremialista manifes-
tando que "cuando se instalan 
candidatos con objetivos de ser 
Senador, están usando el cargo y 
nunca ha sido su motivación el ser 
Gobernador. Entonces, busque-
mos personas que le interesen, 
ya sea de izquierda o de derecha. 
Y por eso me revelo porque he lu-
chado durante muchos años".

De paso, consultado acerca de si 

le ofrecieron plata para bajarse de 
la Gobernación Regional, señaló 
con énfasis que "efectivamente, 
pero también cargos futuros, en el 
futuro Gobierno de la señora Ma-
tthei, jefe de campaña, cupos a Di-
putado; pero uno tiene dignidad y 
yo a esta altura de mi vida nunca 
lo he hecho y nunca lo haré. Cuan-

do uno tiene estas tentaciones, uno 
tiene que mirar a Dios, mirar a sus 
hijos y faimlia, y dormir tranquilo. Y 
no caí en esas tentaciones porque 
hasta el día de hoy siguen bajando 
a alcaldes en distintas partes del 
país y me parece una falta de res-
peto".

DISTANCIA CON CHILE VAMOS
Tomando en cuenta que la his-

toria se repite y que quedó demos-
trado una vez más que los partidos 
de Chile Vamos no lo quieren, el 
presidente de la Comisión de Or-
denamiento Territorial del Core de 
Valparaíso indicó que esto se debe 
a que "uno tiene autonomía y hay 
cosas que tomo por sentido común. 
Creo que hay veces donde uno no 
puede obedecer órdenes de par-
tido, te violentan, y yo soy un tipo 
de convicciones, respetuoso de 
las normas y no estoy dispuesto 
a pasar los límites, y eso incomo-
da y nunca he obedecido órdenes 
de partidos. Yo soy disciplinado, 
pero hay cosas que uno no puede 
hacer. Yo en el Core nunca he ne-
gado voto alguno a alcaldes de iz-
quierda porque lo que importa son 
los problemas de la ciudadanía".

Y así es como destaca uno de 
los aspectos personales que lo 
definen: "Uno es por su historia, 
por su comportamiento, porque 
es capaz de construir acuerdos 
en beneficio de la región, y otros 
no... entonces hay gente que tiene 
afectos por uno. Cuando uno es de 
acá, nos conocemos. Yo conozco a 
los actores locales, a los dirigentes, 
no vengo a conocer. Yo he cons-
truido lazos humanos con las per-
sonas que piensan distinto a uno, 
etnocnes no ven al político, ven a la 
persona, y por eso tengo un apoyo 
transversal y eso se reflejará en las 
urnas el próximo 27 de octubre".

De igual forma, el candidato ase-
guró que "a mí no me arrincona 
la derecha, yo tengo votaciones 
duras como las que representa 
el Partido Republicano, con mi-
litantes importantes; miembros 
de las Fuerzas Armadas, como el 
ex almirante Jorge Arancibia; de 
Edmundo Eluchans; de Urenda; de 
gente de Demócratas, de Amari-
llos, del Partido de la Gente y de 
muchos independientes; por mi 
propia historia. ¿Me has visto en-
frascado en conflictos ideológicos? 
Incluido con Rodrigo Mundaca, con 
quien tenemos diferencias profun-
das, pero la gente quiere acuerdos".

Además detacó que su sello es 
"mi historia, mi marca. Yo llevo 
mucho años trabajando. No estoy 
en el incendio para la foto de cam-
paña, para el invierno, o cuando 
hay tragedias o cuando hay mo-
mentos gratos. Yo he estado siem-
pre. Cuando ves las encuestas, se 
mide la marca Millones, la marca 
Republicanos, la marca UDI, y es 
mi marca la que está evaluada en 
10 puntos, 13 puntos... Entonces 
cuando preguntas qué es: es mi 
propia historia, y por eso he sido 
primera mayoría siempre, contra 
toda máquina, contra todo parti-
do, yo he ganado solo".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-candidato-a-gobernador-de-valparaiso-he-sido-primera
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-candidato-a-gobernador-de-valparaiso-he-sido-primera
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Chilquinta confirma que entregará 
indemnizaciones a clientes afectados 
por cortes del suministro eléctrico en 
la región de Valparaíso

boleta eléctrica de cada cliente", 
indicaron.

Estas compensaciones corres-
ponden al valor de la energía que 
no se suministró durante el corte 
de servicio.

C hilquinta informó que 
ofrecerá indemniza-
ciones por los daños su-
fridos por la pérdida de 

alimentos, medicamentos y arte-
factos quemados debido al evento 
climático que provocó cortes en el 
suministro eléctrico en la región de 
Valparaíso.

"Tal como lo estipula la norma-
tiva vigente, cuando se superan los 
límites de interrupción del servicio 
establecidos por la autoridad, se 
debe aplicar descuentos en la 

La compañía manifestó que en-
tregará toda la información que 
sea requerida por la Superinten-
dencia de Electricidad y Combusti-
bles (SEC) para que este organismo 
"realice el cálculo de la indem-
nización correspondiente para 
cada cliente afectado, el cual será 
aplicado en la facturación en el 
más breve plazo en compensación 
a la afectación sufrida por nuestros 
usuarios".

Respecto de los daños de ali-
mentos, medicamentos y artefactos 

quemados, producto de la interrup-
ción de suministro, "se ha dispuesto 
la indemnización de dichas pér-
didas, cuyo monto y condiciones 
dependerá del caso particular de 
cada cliente".

Para hacer efectiva esta com-
pensación los usuarios deben con-
tactar a la Compañía a través de 
sus distintos de sus oficinas comer-
ciales, llamando al 600 600 5000, 
800 800 500 o en su sitio web 
www.chilquinta.cl.

Estas 
compensaciones 
corresponden al valor 
de la energía que no se 
suministró durante el 
corte de servicio.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/chilquinta-confirma-que-entregara-indemnizaciones-a-clientes-afectados
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Alza de pasajes: Cuánto cuesta andar 
en micro en el Gran Valparaíso y en el 
interior

próxima licitación del transporte 
público mayor para las cinco comu-
nas del Gran Valparaíso (Viña del

Mar, Valparaíso, Concón, Quilpué 
y Villa Alemana), y actualmente se 
está trabajando en la generación 
de las bases y ya prepara el si-
guiente paso en este proceso, que 
corresponde a la presentación de 
los contenidos esenciales ante la 
industria.

ALZA DE TARIFAS DESDE 1 DE 
AGOSTO

Por otro lado, tras varios años sin 
cambios en las tarifas en la zona, el 
1 de agosto comenzaron a regir los 
nuevos precios para la locomoción 
colectiva subvencionada de la Re-

C on el gran parque ve-
hicular que año a año 
crece en todo el país y 
particularmente en la 

región de Valparaíso, especialmen-
te post pandemia, la alternativa 
que muchos toman y que también 
recomiendan los expertos es usar 
el transporte público. 

En la zona éste aún se rige bajo la 
última licitación que data de 2006, 
aunque se ratificó el año 2011… es 
decir más de 10 años sin una ac-
tualización acorde a los tiempos, 
al surgimiento de las apps de 
transporte, al crecimiento de la 
población y al aumento de la can-
tidad de automóviles en las calles.

Esto quiere decir que pese a 
que se ha hablado hace tiempo 
sobre que no iban a continuar los 
collereos, los "sapos" de micro, las 
carreras y el parar en cualquier 
parte, la realidad es que todo esto 
aún continúa. 

De acuerdo a lo informado hace 
unos días por el Ministerio de Trans-
portes, se está trabajando en una 

gión de Valparaíso. Esto significó 
que los pasajes subieron $10 en 
las micros del Gran Valparaíso y 
Limache, mientras que desde $20 
hasta $100 en los buses a Quinte-
ro. 

Desde octubre de 2019 en la 
región de Valparaíso se mantuvo 
congelado el precio de los pasajes 
hasta hace un mes. En aquella oca-
sión el denominado estallido social 
paralizó al país justamente por un 
alza del pasaje del metro en San-
tiago. Luego de todo ese tiempo, 
pese a que en febrero de este año 
se aplicó un reajuste a otras re-
giones, no se aplicaron ajustes de 
tarifas como sí en el resto del país, 
debido a la emergencia forestal 

en Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana.

Sin embargo, llegado agosto la 
cosa cambió, aunque no para to-
dos, pues los pasajes adulto mayor 
y escolares se mantendrán con los 
mismos precios anteriores. En el 
primer caso estos oscilan entre 
los $130 hasta los $340, mientras 
que en el segundo caso van desde 
los $110 hasta los $250.

Las empresas operando distintas 
líneas en el Gran Valparaíso son Bu-
ses del Gran Valparaíso S.A.; Empre-
sa de Transportes Fenur S.A.; Viña 
Bus S.A.; Sociedad de Transportes 
Sol y Mar S.A; entre otras, como 
Trolebuses de Chile S.A., todas ellas 
afectas al cambio tarifario que 
comenzó a operar desde la sema-
na pasada. Pero quienes mayor 
impacto tienen son los pasajeros, 
quienes para un viaje ida y vuelta 
desde Quilpué hacia Valparaíso 
deben tener al menos $1.600 para 
andar justos-tranquilos.

Con el alza de los pasajes apli-
cado a la zona, en el transporte pú-

Hasta $780 cuesta viajar de Quilpué a Valparaíso, 
aumentando $10 estos recorridos y todos los del 
Gran Valparaíso, Limache y Quintero. En los buses 
rurales, los viajes son con horarios, menor frecuencia
y bastante más caros en algunos trayectos, superando 
los $1.000.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alza-de-pasajes-cuanto-cuesta-andar-en-micro-en-el-gran-valparaiso-y-en
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blico urbano, para el público adulto 
general, los precios quedaron de la 
siguiente forma: En el Gran Valpa-
raíso, los recorridos locales entre 
Quilpué y Villa Alemana de las 
micros 101 a la 115, desde el 117 
al 126 y 301 a 309, que también 
llegan a Placilla y Concón, están 
costando $390, lo mismo que des-
de la 601 a la 611, que conectan 
distintas partes entre Valparaíso, 
Viña del Mar alto y hasta Concón.

Las micros 201 a la 216 -Viña del 
Mar alto hasta la Aduana- en su 
tarifa “cerro plan” subió el pasaje a 
$460, igual que la 301 a la 309, la 
línea 400, la 509, 520, las micros 
entre la 601 a la 611 y la 701 a la 

708 que además de tener dicha 
tarifa en su recorrido “cerro plan” 
también la mantiene en su pasaje 
“directo”.

Luego, hay precios que suben a 
$550, como los recorridos direc-
tor de las micros desde la 201 a la 
216, la 601 a la 612 y la 704, que 
llega hasta San Roque. Para viajes 
largos, que cruzan varias comunas 
en el Gran Valparaíso, el pasaje 
asciende a $780 en las siguientes 
líneas: 101 a 115, 301 a 309, mien-
tras que desde la 402 a 406 cues-
ta ahora $700. 

La locomoción de Limache, por 
su parte, quedó en $360.

En tanto, la comuna de Quintero 

tuvo un reajuste que oscila entre 
los $20 y $100 pesos según tramo, 
dada la afectación que tuvieron a 
principios del año por los incendios. 
El pasaje local cuesta ahora $550 
o $750, dependiendo de las dis-
tancias, y en el caso de los viajes 
directos los precios van desde los 
$500 en la locomoción local hasta 
los $1.900 en el caso de un viaje 
desde Viña del Mar o Valparaíso 
a Maitencillo.

BUSES EN ZONAS RURALES
Pero por ejemplo, en los buses 

rurales los precios son menos 
estables y regulados, además de 
menos frecuentes pero con ho-

rarios establecidos de salida y de 
regreso. En varios casos el pasaje es 
liberado para los adultos mayores, 
de acuerdo a lo informado por

Al tomar un bus JAURURO - LA 
LIGUA, cuyo recorrido  es La Li-
gua – Quebradilla – Los Maitenes 
– Jaururo – Pullally – Quinquimo 
– La Chimba – La Ligua, el pasaje 
se mantiene en $500 para adulto, 
mientras que para adulto mayor 
es liberado, aunque sólo en cier-
tos horarios: Lunes a viernes 07:45 
– 09:40 – 13:00 – 19:30, sábado 
09:00-18:30, mientras que el reco-
rrido LOS HORNOS - LA LIGUA, que 
comprende Los Hornos – Huaquén 
– Pullally – La Ligua cuesta $1.600, 
también con horarios específicos 
para abordarlo:  Lunes a viernes 
06:45 - 16:00, sábado 09:00 y de 
vuelta Lunes y viernes 13:15, lunes 
a viernes 18:00, martes, miércoles y 
jueves 08:00, sábado 16:00.

En Nogales, el recorrido Chami-
zal - El Melón (Chamizal – Las Pal-
mas – Garretón – El Navío – Los Ca-
leos – Collahue – El Melón) cuesta 
$400 en general y está liberado 
también para el adulto mayor, y 
en Villa Alemana, los buses Que-
brada Escobares – Villa Alemana 
(Quebrada Escobares – El Pata-
gual – Lo Hidalgo – Villa Alema-
na) tienen un costo de $360.

En Zapallar la ruta La Retamilla 
- Zapallar (La Retamilla – Blan-
quillo – El Pangue – La Hacienda 
de Catapilco – Cachagua – Zapa-
llar) sale $1.000, mientras que el 
viaje Rautén - Quillota (Plaza Los 
Ceibos) cuesta $400.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alza-de-pasajes-cuanto-cuesta-andar-en-micro-en-el-gran-valparaiso-y-en
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Alerta Sanitaria en Concón, Quintero y 
Puchuncaví: Diputado Longton acudirá 
a Contraloría a pedir seguimiento a 
medidas

contaminantes en las industrias 
de la zona".

Pese a ello, el diputado Andrés 
Longton manifestó sus reparos a 
la decisión y anunció que inclu-
so acudirá hasta la Contraloría 
Regional de Valparaíso, para so-
licitarle al órgano fiscalizador del 
Estado que haga seguimiento a las 
recomendaciones que ellos mismos 
entregaron respecto a la situación 
socioambiental en la zona.

"Una vez más los habitantes de 
Concón, Quintero y Puchuncaví se 
ven afectados por las inclemencias 
del daño ambiental que vive esa 

R epercusiones ha traído 
consigo la decisión del 
Ministerio de Salud de 
decretar Alerta Sanita-

ria hasta el 30 de septiembre en 
las comunas de Concón, Quintero 
y Puchuncaví debido al aumento 
de las atenciones de salud produc-
to de eventos contaminantes en la 
zona durante los últimos meses.

Cabe recordar que desde la Se-
cretaría de Estado informaron, 
mediante un comunicado, que con 
esta medida se otorgan faculta-
des extraordinarias a la Seremi 
de Salud de Valparaíso para que 
refuerce las acciones que realiza 
para proteger la salud pública, así 
como otras complementarias.

La seremi de Salud, Lorena Co-
fré, señaló al respecto que "con 
esto buscamos fortalecer nues-
tras capacidades fiscalizadoras 
y también ordenar suspensión 
o disminución de las emisiones 

zona que causa graves consecuen-
cias para la salud de las personas. 
Se declaró Alerta Sanitaria en 
esta zona debido al incremento 
de las atenciones médicas por 
estar expuesta la gente a estos 
contaminantes y por eso es más 
relevante que nunca es hacerle 
seguimiento a las recomendacio-
nes del informe de Contraloría", 
comentó el parlamentario RN.

Y es que, a su juicio, "no se están 
cumpliendo estas recomendacio-
nes porque estos episodios se han 
mantenido a lo largo de muchos 
años. Este informe del 2022 esta-

blece varias recomendaciones, en-
tre ellas la creación de estándares 
de calidad de suelo, la evaluación 
de riesgo para la salud, un moni-
toreo riguroso a la calidad del aire 
y de agua, y la implementación del 
programa de recuperación ambien-
tal y social".

En ese sentido, el legislador de 
Chile Vamos indicó que "solicitare-
mos a Contraloría que le haga un 
seguimiento a estas medidas por-
que no puede ser que constante-
mente la gente de estas comunas 
esté expuesta a este tipo de con-
taminantes y pareciera ser que no 
hay autoridad que logre contener 
de buena manera esta situación, a 
pesar de todas las medidas que se 
han implementado".

Finalmente, Longton reiteró que 
estas medidas "al  parecer, son in-
suficientes, tal cual fue insuficiente 
el cierre de la fundición Ventanas, 
en la comuna de Puchuncaví".

A raíz del aumento de las atenciones de salud en la 
zona, el parlamentario RN anunció que irá a Contraloría 
para ver si se están cumpliendo las recomendaciones 
que el mismo órgano entregó a las autoridades para 
ejecutar en esta zona de la región de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alerta-sanitaria-en-concon-quintero-y-puchuncavi-diputado-longton
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Alcaldesa de Papudo, quien busca 
la reelección, critica candidaturas 
“independientes” de Rosa Prieto y 
Margarita Sandoval

borde costero y del parque Papudo 
y la reposición de la posta rural de 
Pullally”.

¿Cómo ve la competencia a 
la alcaldía? Incluso va una ex 
correligionaria, Rosa Prieto. Hay 
otra candidatura de Margarita 
Sandoval que juntó una buena 
cantidad de firmas, y va nueva-
mente el DC con el que compitió 
en 2021 Jaime Ahumada. Ese 
año, de hecho, la diferencia de 
votos que la hizo ganar fue po-
quísima, estuvo muy reñido.

Sí, mira, la verdad es que esta-
mos tranquilos, creemos que hemos 
hecho la pega. He sido una alcalde-
sa presente y eso para mí es fun-
damental. Yo estoy tranquila, creo 
que la gente va a saber reconocer 
el trabajo y sobre todo la gente va a 
valorar que hemos tratado de hacer 
lo mejor por nuestra comuna.

CRÍTICA A ETIQUETA DE 
INDEPENDENCIA
¿Qué le parece la candidatura 
de la exalcaldesa Rosa Prieto, 
que va como independiente esta 
vez?

Mira, la verdad es que yo en-
cuentro súper válido quien quiera 
se presente, yo creo mucho en la 
democracia, por lo cual quien quie-
ra competir es súper válido que lo 
haga. Lo que yo sí no comparto es 

E nfatizando en buscar 
mantener el equilibrio en 
la comuna, entre quienes 
viven a diario allí y quie-

nes tienen una segunda vivienda, 
además de enfrentar el desafío de 
la delincuencia y, sobre todo, de la 
cesantía por la que atraviesa la co-
muna, la alcaldesa Claudia Adas-
me (Renovación Nacional), candi-
data de Chile Vamos a la reelección 
en Papudo, aborda su interés en 
mantenerse en el cargo de cara a 
las elecciones de octubre, la com-
petencia con la exalcaldesa Rosa 
Prieto, y su visión de lo que fue su 
anterior mandato, a propósito del 
caso “copy paste” que fue conoci-
do a nivel nacional: “Uno el jefe del 
servicio, es uno el jefe comunal, por 
lo cual es uno quien tiene que dar la 
cara. Más allá de entrar a hablar de 
eso, la gente tiene memoria”.

Adasme asegura que busca con-
tinuar siendo alcaldesa pues quiere 
“seguir mejorando la calidad de 
vida de los vecinos y vecinas de mi 
comuna, que es el lugar donde yo 
crecí, donde yo nací, donde crecí y 
donde he vivido toda la vida. En tres 
años hemos logrado avanzar mu-
cho y queremos terminar y concluir 
proyectos que son fundamentales 
para el desarrollo de la comuna y 
que en ellos estamos trabajando 
actualmente. Por ejemplo, el jardín 
Barquito de Papel, el desarrollo del 

declarar independencia, cuando to-
dos sabemos el corazoncito que te-
nemos… En este caso sabemos que 
Rosita es de derecha, sabemos que 
Margarita es de izquierda, entonces, 
frente a eso yo no estoy de acuerdo 
con declarar independencia. Yo 
siempre he dicho que yo pertenezco 
a un sector político que es de centro 
derecha y eso la gente lo sabe, pero 
a la hora que nosotros trabajamos 
con los vecinos y vecinas, trabaja-
mos sin ningún color político, sin 
ningún miramiento. Yo la verdad es 
que no le tengo miedo a competir ni 
con Rosita, ni con Margarita, ni con 
Jaime, porque creo en la democra-
cia y también creo que la gente tie-
ne el derecho a elegir quién quiere 
que sea su autoridad.

La competencia se ve interesan-
te porque se trata de candidatas 
que ya han sido alcaldesas.

Exactamente, por lo menos ella 
estuvo 20 años al servicio de la co-
munidad. También es importante 
que el recambio, la gente tiene que 
tener la oportunidad de ver esta 
gobernanza con ideas renovadas, 
con otros equipos, con otro estilo de 
hacer política, donde las diferencias 
no caben, porque estamos hacien-
do una mejor comuna para todos 
y todas y bueno, la gente tendrá la 
capacidad de decidir. 

La disputa electoral de usted 
con Rosa Prieto se asemeja a lo 
que pasa en Quillota, con Óscar 
Calderón que va a la reelección 
y el exalcalde Luis Mella, quien 
busca regresar… ambos eran 
muy cercanos y ahora se les ve 
bastante distanciados…

Mira, la verdad es que siento que 
no es tema, porque finalmente no-
sotros con propuestas, con ideas, 
con trabajo, tenemos que llevar a 
la elección ambas candidaturas. Y 
en ese sentido yo creo que, vuelvo 
a insistir, son maneras distintas de 
gobernanza. La gente lo ha podido 
ver, tuvo 20 años para ver a Rosita, 
ha tenido tres años para ver cómo 
lo he hecho yo. Y en ese sentido 

vuelvo a insistir, yo por mi parte voy 
a apostar por lo que sé hacer, que 
es hacer campañas limpias, cam-
pañas con la gente, campañas en la 
calle, y esa va a ser mi fortaleza. No 
le doy más miramiento, siento que 
Rosita ha tenido su tiempo, por lo 
cual yo no lo siento como una com-
petencia.

ROSA PRIETO Y CASO COPY 
PASTE: "LA GENTE TIENE 
MEMORIA"
Ella estuvo ligada al denomi-
nado caso "copy paste" que 
ocurrió en el municipio. ¿De 
qué forma ese caso afectó a la 
comuna? ¿Todavía se sienten las 
consecuencias de aquello en el 
municipio y la comunidad?

La gente tiene memoria y en ese 
sentido yo no quiero entrar en las 
cosas que ella hizo mal de la gestión 
anterior. El caso fue muy bullado, 
tuvo un prensa nacional y la verdad 
es que a ella le pegó muy duramen-
te en su gestión. Y si a mí me pasara 
también, es uno el jefe del servicio, 
es uno el jefe comunal, por lo cual es 
uno quien tiene que dar la cara. Más 
allá de entrar a hablar de eso, la 
gente tiene memoria, solo decir eso.

El candidato Jaime Ahumada 
planteó la idea de un acuario 
para Papudo. ¿Qué le parece?

Ni siquiera he visto la propues-
ta de un acuario porque siento que 
hoy día nosotros estamos trabajan-
do en nuestras propuestas que tie-
nen que ser realmente donde están 
las necesidades de la gente. Si es 
un acuario por el tema de turismo, 
nosotros estamos desarrollando 
proyectos que realmente apunten 
a mejorar el turismo en la comuna. 
Hoy día un acuario para nosotros 
no es una necesidad, hay cosas más 
importantes que mejorar como 
infraestructura pública, tener más 
canchas, que terminar el mejora-
miento de las calles de la comuna, 
terminar la pavimentación de Pu-
llally, hacer la reposición de la posta 
de Pullally y nosotros en temas de 
turismo nos estamos guiando por 
lo que es el plan de desarrollo turís-
tico de la comuna y que está traba-
jado con una gobernanza comunal 
turística que la hemos desarrollado 
en nuestro periodo. Nunca se había 
hecho un Pladetur y la verdad es 
que esa es nuestra carta de nave-
gación. Si tú me preguntas hoy día 
si mi prioridad sería tener un acua-
rio, yo respondo para nada, o sea, 
yo hoy día creo que hay que centrar 
las ideas y las propuestas en las ne-
cesidades de la gente, en mejorar 
las calles, mejorar los barrios, en re-

La jefa comunal papudana 
dijo no compartir "declarar 
independencia cuando 
todos sabemos el 
corazoncito que tenemos”, 
pues indicó que “Rosita es 
de derecha, Margarita es de 
izquierda, entonces, frente a 
eso no estoy de acuerdo con 
declarar independencia”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-de-papudo-quien-busca-la-reeleccion-critica-candidaturas


cuperar la infraestructura pública, 
en mejorar la iluminación, pero no 
en un acuario que hoy día de verdad 
que siento que no es ninguna, pero 
ninguna prioridad para la comuna 
de Papudo.

La comuna de Papudo es una de 
las comunas con mayor cantidad 
de segunda vivienda en la zona. 
¿Cuál es el desafío, con los inte-
reses inmobiliarios, el transpor-
te y la seguridad?

Lo vemos en un equilibrio. Hay 
mucha gente que tiene segunda 
vivienda pero que post pandemia la 
ha hecho su primera vivienda. Hay 
mucha gente que llegó a vivir al lu-
gar y por eso estamos tan ansiosos 
de recibir los resultados del Censo 
para saber cuánta gente realmente 
está viviendo en la comuna.

¿Usted cree que ha aumentado 
de manera importante la pobla-
ción en Papudo?

Sí, absolutamente. Hoy día no 
tenemos cupos de matrícula en los 
establecimientos educativos, en-
tonces el aumento de la población 
se ha visto pero notablemente. Y 
por otro lado, nosotros tenemos un 
veraneante que es el veraneante 
antiguo de la comuna. La gran ma-
yoría de los papudanos nos conoce-
mos con los veraneantes, sabemos 
quiénes son, compartimos espa-
cios, nos encontramos en la caleta, 
nos encontramos cuando andamos 
caminando, cuando estamos por el 
borde costero. Si hay algún bene-
ficio para un papudano, ahí están 
los veraneantes, entonces la verdad 
es que es la gran diferencia entre el 
veraneante que va a Papudo, o las 
segundas viviendas de Papudo y las 
segundas viviendas de Maitencillo, 
porque finalmente nosotros nos co-
nocemos de la vida y eso hace que 
el papudano tenga una relación 
muy linda con la gente que es la que 
tiene las segundas viviendas prin-
cipalmente. Uno de nuestros ejes 
principales es la seguridad pública, 
porque entendemos que el gobier-
no no se está haciendo cargo de la 
seguridad como quisiéramos, por lo 
cual el énfasis también de esta ad-
ministración ha sido la seguridad y 
que nos elijan por ser una comuna 

segura y que eso le permita al vera-
neante antiguo y al papudano que 
reside habitualmente, sentir que 
Papudo sigue siendo el mismo, a 
pesar de todo lo que vemos hoy día 
a nivel nacional, donde se ha dispa-
rado la delincuencia, donde la gente 
vive con una sensación de inseguri-
dad. En eso invertimos y en eso es-
tamos trabajando todos los días, 
seguir manteniendo este estándar 
de seguridad. No es menor que por 
dos años consecutivos hayamos 
sido el balneario más visitado de 
la región de Valparaíso, y este año 
2024 fuimos el segundo más visita-
do de la región.

PROYECCIÓN INMOBILIARIA Y 
CESANTÍA
Alcaldesa, hay un proyecto in-
mobiliario en el sector de Punta 
Pite que tuvo un espaldarazo 
desde el punto de vista de la 
justicia a propósito de los recur-
sos que se habían presentado. 
¿Qué le parece este proyecto y la 
resolución que se ha tomado?

Bueno, entiendo que es una de 
las actuales candidatas a la alcal-
día la que puso este recurso y que 
es como segunda vez que le respon-
den que no está correcto lo que está 
señalando…Yo te vuelvo a insistir, la 
comuna tiene que crecer en equili-
brio. Nosotros vivimos del turismo, 
hay mucha gente que trabaja en 
la construcción, hay mucha gente 
que después trabaja en el mante-
nimiento de esas viviendas. Es muy 
difícil que esta administración o los 
concejales se vengan a hacer cargo 
hoy día de lo que pasó en Punta Pite 
con un proyecto aprobado desde el 
año 2004, es muy difícil poder re-
vertir alguna medida respecto de 
lo que se hizo anteriormente en la 
administración anterior. El primer 
año de nuestra gestión nos dedica-
mos a trabajar para sacar adelan-
te el plan regulador, que lo trabajó 
la administración anterior y no lo 
alcanzaron a terminar, y para que 
una comuna crezca de manera pla-
nificada, con un ordenamiento te-
rritorial, para que no tengamos los 
tacos que tenemos en la plaza hoy 
día, Papudo debería haber sido pla-
nificado. No puede ser que pasaron 
más de 50 años para tener un nue-
vo plan regulador. Nosotros tenía-
mos el segundo plan regulador más 
antiguo de Chile y el más antiguo 
de la región de Valparaíso, por eso 
junto al Concejo Municipal pusimos 
mucho énfasis, dedicamos mucho 
tiempo en sacar adelante este plan 
regulador que permite equilibrar, 
que permite que las construcciones 
en altura disminuyan, que permite 
que los lotes hoy día sean con una 
mayor densificación. Entonces, la 
verdad es que yo te vuelvo a insis-
tir, quizás uno quisiera mantener 
Papudo con los cerros verdes, con 
todo eso, pero esos terrenos son 
de privados, no son terrenos muni-
cipales, ni son terrenos del Estado, 
por lo cual cuando se hizo este lo-
teo en el año 2004, no se pensaba 
en este desarrollo inmobiliario que 
iba a tener la comuna. Pero noso-
tros volvemos a insistir, hemos tra-
tado de cuidar, hemos reforzado los 

equipos en cuanto a la fiscalización 
de cada uno de los proyectos que se 
presentan a la Dirección de Obras, y 
buscando mantener un equilibrio…
tampoco queremos que sigan cons-
truyendo 20 casas en 5000 metros. 
Entonces nosotros lo que buscamos 
es que Papudo crezca en una ar-
monía, en equilibrio. Esto significa 
que también es parte el desarrollo 
inmobiliario, siempre y cuando tú 
tengas un control, un ordenamien-
to, porque finalmente con esto se 
da trabajo a la gente, tenemos más 
empleabilidad.

Ha habido un aumento de la 
desocupación en la zona y en la 
comuna en particular…

Sí, hoy día fíjate que como nun-
ca se ha visto en la comuna el 
tema del desempleo, nos hemos 
visto fuertemente golpeados por el 
tema del desempleo. Mucha gente 
de nuestra comunidad trabaja en 
este tema de la construcción y en 
el tema del turismo, y bueno, nos 
hemos visto duramente afectados 
por un desempleo que va al alza y 
que esperamos que ya desde el mes 
de septiembre podamos repuntar 
en temas de empleabilidad, porque 
ya comienza todo, la gente empieza 
a viajar más a la comuna. En ese 
sentido hemos estado trabajando 
para promover alianzas, logramos 
firmar a través de la Asociación de 
Municipios de Chile y tenemos una 
alianza muy colaborativa con Gus-
tavo Alessandri, y creo que eso tam-
bién le hace bien a las comunida-
des. Trabajamos todos los alcaldes 
juntos, tenemos un convenio con 
Zapallar, nosotros podemos contar 
con una óptica móvil en la comuna, 
donde cada vez que en las vaca-
ciones de invierno, cuando él tiene 
eventos, nuestros niños pueden ir y 
visitar esas actividades. Somos un 
gran equipo trabajando juntos. Con 
la Asociación Chilena de Municipa-
lidades y Lipigas firmamos un con-
venio para apoyar a nuestros em-
prendedores, porque cuando sube 
la luz, cuando el tema de las 40 ho-
ras te afecta como pyme, logramos 
este acuerdo de un descuento de un 
35 % del gas para los emprendedo-
res y emprendedoras de la comuna.

Volviendo al proyecto de Punta 
Pite, ¿considera que es positivo 
este tipo de proyectos inmobi-
liarios? ¿Está a favor?

No es que los considere positi-
vos, creo que ya está, es algo que 
nosotros no lo podemos evitar, por-
que vuelvo a insistir que este es un 
proyecto del año 2004. Pero yo sí 
creo que Papudo tiene que crecer 
en un equilibrio. Hay que pensar en 
el desarrollo de la comuna, eso a 
nosotros nos va a ayudar en algún 
momento al municipio, a quien esté 
de autoridad, porque significa que 
también vamos a tener mayores 
ingresos para el municipio, vamos 
a tener mayores empleos, la econo-
mía circular también sirve, porque 
la gente va a comprar a los nego-
cios, porque van a consumir a los 
restaurantes.

ELECCIÓN DE GOBERNADOR 
REGIONAL Y APOYO DE LUIS 
PARDO
¿Por cuál candidato de la dere-
cha a la Gobernación Regional se 
inclina usted?

Mira, yo soy militante de Reno-
vación Nacional y soy una militan-
te disciplinada, como siempre me 
hago llamar, pero también de mu-
chas convicciones. En ese sentido, 
creo que nuestra candidata hoy día 
es Pepa Hoffmann, y estamos todos 
trabajando unidos para que ella 
sea electa gobernadora regional. 
Manuel Millones es una tremen-
da persona que siempre ha hecho 
un aporte a la región, pero hoy día 
está en otro sector político que no 
es el que yo represento, por lo cual 
nosotros estamos 100 % con Pepa 
Hoffmann.

¿Cómo ve la gobernación de 
Rodrigo Mundaca? ¿Ve posibili-
dades?

Ha sido un gobernador con pre-
sencia en el territorio, y eso todos 
los alcaldes lo hemos reconocido, 
pero también nosotros tenemos 
una candidata que representa otro 
sector político, más moderado, por 
decirlo de alguna manera. Yo me 
imagino que la gente también va a 
conocer a nuestra candidata, va a 
ver su propuesta, va a ver sus ideas, 
va también a apostar a la descen-
tralización de la región de Valparaí-
so, con proyectos, con ideas, porque 
además somos nosotros quienes 
le hemos estado, no solamente los 
alcaldes, sino que los concejales y 
las bases, nutriéndola de las bue-
nas ideas para hacer de la región de 
Valparaíso una mejor región para 
todos y para todas.

¿Se espera que Luis Pardo pueda 
también endosar el apoyo que 
él logró en la precandidatura a 
María José Hoffmann? 

Luis la verdad es una persona 
que siempre piensa en el bien ma-
yor, él es una persona muy correcta 
políticamente, y bueno, yo espero 
que él pueda hacer este trasvasije 
a María José. Yo espero que así sea, 
porque hoy día la unidad del sec-
tor es la única que nos puede dar 
el triunfo, porque en el despliegue 
territorial tenemos que estar todos 
unidos para lograr que nuestra can-
didata sea la próxima gobernadora 
regional.
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Diputada Barchiesi insta a alcaldesa 
Ripamonti y al Presidente Boric a 
"ofrecer soluciones" por desalojo de 
EFE a vecinos de El Salto

sa Macarena Ripamonti y al Presi-
dente Gabriel Boric a "cumplir con 
sus promesas y a ofrecer solucio-
nes claras y dignas para todas las 
familias, que han sufrido un daño 
psicológico enorme, especialmente 
en niños y adultos mayores”.

“Es impresentable, indigno e 
indolente, que hoy el Municipio de 
Viña del Mar y el Gobierno revicti-
micen a los vecinos que lo perdie-
ron todo. Han trabajado muy duro 
por reconstruir y ahora los quie-
ren desalojar. Es urgente que tan-
to la alcaldesa Ripamonti como el 

L a diputada Chiara Bar-
chiesi, en compañía de 
vecinos del sector El Salto 
de Viña del Mar, denun-

ció la preocupante situación que 
enfrentan más de 170 familias 
afectadas por el megaincendio de 
febrero, las que están siendo ame-
nazadas con ser desalojadas por 
parte de la Empresa de Ferrocarriles 
del Estado (EFE).

Lo anterior, luego de que la com-
pañía solicitara la devolución de 
los terrenos que son de su per-
tenencia, pese a que varias de las 
familias llevan más de 80 años allí.

Cabe hacer presente que la si-
tuación se vuelve mucho más com-
pleja al tener en cuenta que los 
afectados ya reconstruyeron sus 
hogares destruidos por el fuego.

Es bajo este contexto, que la di-
putada Barchiesi llamó a la alcalde-

Gobierno tomen las medidas que 
permitan resolver esta compleja 
situación donde hay más de 177 
familias en riesgo”, añadió la par-
lamentaria del Partido Republicano 
que recibió a los afectados en el 
Congreso.

Por su parte, Doris Arancibia, 
vocera de los vecinos, sostuvo que 
“por más de 80 años hemos habi-
tado este sector y, a pesar de los 
esfuerzos realizados en la recons-
trucción, hoy nos encontramos 
nuevamente en riesgo de perder 
nuestros hogares"; esto, en refe-

rencia a las amenazas que habría 
realizado EFE.

Mientras que Melissa Urrutia, 
presidenta de la Junta de Vecinos 
de El Salto, subrayó que “una vez 
que está todo construido, vienen 
nuevamente a decirnos que nos 
van a desalojar. Lo único que se 
nos ha ofrecido es un gasto de tras-
lado transitorio de $250 mil para 
las 24 familias que deben salir en 
dos meses. Eso no es digno ni sufi-
ciente”.

Lucas Pacheco, otro vecino del 
sector, compartió su angustia por 
la situación, destacando que “un 
incendio conlleva la pérdida total 
del hogar y de los recuerdos. Esto 
afecta a toda la familia, especial-
mente a los niños, quienes no pue-
den dormir tranquilos. Se necesita 
un tratamiento psicológico para 
lidiar con el trauma”.

Parlamentaria del Partido Republicano recibió en el 
Congreso a estos vecinos que, además, fueron afectados 
por el megaincendio. Allí expusieron su problemática, de 
la que dijo que "es urgente que tomen las medidas que 
permitan resolver esta compleja situación".
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Familias de campamento en San 
Antonio piden a la Corte que exija 
acción del Gobierno en ejecución del 
fallo que ordena su desalojo

ción entre los organismos; según 
revelaron por transparencia. 

“Este fallo que fue pronuncia-
do por la Corte de Apelaciones de 
Valparaíso y fue ratificado por la 
Corte Suprema, no solamente es-
tableció que tenían que realizar el 
desalojo de esta toma, sino que le 
entregó un mandato al Gobierno: 
le dijo que este desalojo tenía que 
ser en condiciones dignas y que se 

U na multitudinaria 
manifestación reali-
zaron vecinos de San 
Antonio, miembros de 

la comunidad de Nuevos Aires, 
quienes residen en el megacam-
pamento del cerro Centinela. Esto, 
en el marco de la presentación que 
busca hacerlos parte del recurso de 
protección que ordena su desalojo, 
por parte del abogado Felipe Olea, 
en representación de 3.500 fami-
lias que hoy sufren la incertidum-
bre frente a una orden de desalojo 
emitida por la Corte Suprema para 
que abandonen dicho terreno, con 
fecha límite para el próximo mes de 
octubre.

En la instancia, Karina Ayala, 
presidenta de Nuevos Aires de San 
Antonio, señaló que “nosotros va-
mos a luchar hasta el último por 
nuestros hogares (...) y si es nece-
sario ir acampar afuera de La Mo-
neda, lo vamos a hacer, porque la 
gente no va a quedar en la calle y 
eso lo damos por firmado”. 

Es importante destacar que fue 
el máximo tribunal el que resolvió 
que los vecinos deberán abandonar 
el terreno, pero serán las institu-
ciones del Estado las que deben 
resguardar el bienestar de estas 
familias, que hoy no saben si po-
drán continuar o no en sus hogares, 
pues no ha existido una coordina-

tenían que buscar soluciones ha-
bitacionales”, detalló el abogado 
Felipe Olea.

En esa línea “solicitamos por 
ley de transparencia a los ocho 
organismos que la Corte Suprema 
ordenó que debían coordinar-
se para producir este desalojo, 
y les preguntamos qué estaban 
haciendo a meses de que éste se 
realice. Curiosamente y de mane-
ra dramática, estos organismos no 
fueron capaces de entregar una 
respuesta. Ningún organismo actuó 
de forma coordinada”, añadió. 

Así, los vecinos de San Antonio 

llegaron hasta la Corte de Apelacio-
nes para mostrar su descontento 
y marcharon hasta el Gobierno 
Regional para exigir respuestas 
por parte de las autoridades 
frente a la compleja situación que 
los afecta como comunidad. En la 
instancia se presentó el encargado 
de Participación Social y Territorio 
del Gore de Valparaíso, Jan John-
son; quien sostuvo conversación 
con dirigentas, pero desconoció la 
responsabilidad del Gore frente a 
la situación que afecta a cientos de 
familias.

Los vecinos sanantoninos 
se manifestaron frente a 
la Corte de Apelaciones y 
la Gobernación Regional 
de Valparaíso exigiendo 
respuestas de parte de las 
autoridades.
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El jefe de la Brigada de Homici-
dios de la PDI Valparaíso, subpre-
fecto Flavio Espinoza, informó que 
luego de que Bomberos recuperara 
el cuerpo, se encontró su carnet de 
identidad entre sus pertenencias.

El funcionario policial agregó 

L a Policía de Investigacio-
nes (PDI) se refirió al cuer-
po sin vida encontrado en 
una quebrada en la Aveni-

da Santos Ossa de Valparaíso.
La institución informó que el 

cadáver corresponde al joven que 
estaba reportado como desapa-
recido desde el domingo 4.

El hallazgo en el sector La Plan-
chada se produjo durante diligen-
cias instruidas por la Fiscalía tras la 
denuncia presentada por presun-
ta desgracia respecto de Camilo 
Baeza.

que se levantaron registros de las 
cámaras de seguridad existentes 
en el sector y se revisó el tráfico de 
llamadas. “Con ello logramos esta-
blecer y dar con el vehículo en el 
que él se trasladaba aquel día en 
la madrugada y se hace hoy un tra-

bajo en el lugar de una quebrada de 
La Planchada”.

Se estableció tras el análisis ex-
terno del cadáver, que presentaba 
lesiones en la zona facial y cra-
neal, lo que le provocó la muerte.

El jefe de la Brigada de 
Homicidios de la PDI 
Valparaíso, subprefecto 
Flavio Espinoza, informó 
que luego de que 
Bomberos recuperara el 
cuerpo, se encontró su 
carnet de identidad entre 
sus pertenencias.

Confirman que cadáver encontrado 
en una quebrada en Valparaíso 
corresponde a joven estaba reportado 
como desaparecido
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los individuos decidieron escapar.
Esto generó una intensa perse-

cución por las calles del cerro La 
Cruz, en el sector de El Vergel Alto, 
donde la intención de los antisocia-
les era llegar al camino La Pólvora.

Pese a que funcionarios policia-
les se interpusieron en el camino de 
los sujetos, estos aceleraron e in-

Dos sujetos, de 15 y 22 años, fue-
ron detenidos luego de protagoni-
zar una persecución policial por 
la parte alta del cerro La Cruz de 
Valparaíso.

Todo comenzó cuando carabine-
ros de la Subcomisaría Las Cañas 
intentaron fiscalizar al automóvil 
sin sus placas patentes, por lo que 

además mantenía dos órdenes de 
captura vigentes por el delito de 
robo por sorpresa.

En tanto, C.A.V.B., de 22 años, 
fue detenido minutos después, 
luego que huyera hacia una que-
brada del sector, siendo alcanzado 
luego por uno de los efectivos.

Cabe hacer presente que en el 
procedimiento policial se incauta-
ron una pistola a fogueo adapta-
da para el disparo y otra pistola 
de aire comprimido.

Los delincuentes capturados se-
rán pasados a control de detención 
y luego formalizados por los delitos 
de homicidio frustrado a cara-
bineros, porte ilegal de arma de 
fuego y receptación de vehículo, 
ya que el automóvil que usaban era 
robado.

del año 2021.
Cabe destacar que el sujeto, 

que fue aprehendido en Quilpué 
mientras se desempeñaba traba-
jando en un restaurante de comi-
da peruana, quedó a disposición 
de Gendarmería para cumplir 
condena.

Detectives de la Brigada de In-
vestigación Criminal (Bicrim), de la 
PDI Viña del Mar, detuvieron a un 
ciudadano peruano, de 32 años, 
quien se encontraba prófugo de 
la justicia, por el delito de abuso 
sexual de menor de 14 años.

Según fuentes de la investiga-

ción, el imputado, quien además 
hizo ingreso al país por un paso 
fronterizo no habilitado, violentó a 
una menor de 8 años de edad.

Esta situación tuvo lugar en la 
vía pública, específicamente en la 
plaza de Viña, en pleno centro de la 
Ciudad Jardín, durante diciembre 

Ciudadano peruano que estaba prófugo por abuso 
sexual de menor de edad el 2021 en Viña del Mar 
fue detenido en Quilpué

Cinematográfica persecución policial por la parte alta de 
Valparaíso termina con delincuentes de 15 y 22 años detenidos

tentaron atropellarlos para con-
tinuar con su huída.

Fue así como uno de los carabi-
neros hizo uso de su arma de ser-
vicio y disparó contra el auto Ford 
Ecosport que transportaba al joven 
y al adolescente.

Así fue como se logró la deten-
ción de F.D.G.H., de 15 años, quien 

Según fuentes de la investigación, el imputado, quien 
además hizo ingreso al país por un paso fronterizo no 
habilitado, violentó a una menor de 8 años de edad.

Carabineros intentó 
fiscalizar a un auto que se 
desplazaba sin sus placas 
patentes, motivo por el cual 
huyeron. Justamente en su 
fuga intentaron atropellar a 
un funcionario policial.
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Editorial

U na de las opciones que 
deberán elegir los más 
de 1.600.000 inscritos 
en los registros electo-

rales de la Región de Valparaíso en 
la próxima elección será la de Go-
bernador Regional. Es segunda vez 
en nuestra historia que existirá 
la posibilidad de elegir a nuestro 
“presidente regional”, esa figu-
ra que no depende de la máxima 
autoridad de turno, a diferencia de 
lo que existía anteriormente con el 
Intendente, sino que es una figura 
que debe responderle a la ciudada-
nía en general más que al Presiden-
te de turno.

Por eso parece tan relevante que 
aquel Gobernador o Gobernadora 
maneje los temas de la región y que 
conozca a cabalidad sus necesi-
dades, su proyección y sobre todo 
tenga una conexión con el “terri-
torio”, palabra tan ocupada por la 
izquierda de este país.

En Puranoticia.cl y en nuestra 
señal televisiva hemos tenido la 
oportunidad de entrevistar al ac-
tual Gobernador Regional Rodrigo 
Mundaca y a dos de los que buscan 
arrebatarle la reelección: Manuel 
Millones, actual consejero regional 
con 20 años de experiencia en el 
Consejo Regional y Francesco Ve-
nezian, ex Seremi de Agricultura y 
un hombre que pese a no venir del 
mundo político tiene un conoci-
miento cabal de la región, o al me-
nos eso traspasa en su discurso.

Las entrevistas que usted pue-
de revisar en nuestro canal de 
YouTube han dejado de manifesto 
que existe un común denomina-

Gobernador Mundaca, porque eso 
significa que en su gestión las di-
ferencias ideológicas han quedado 
en segundo plano", señaló el tam-
bién presidente de la Asociación de 
Municipalidades de Chile.

Lo mismo indica Manuel Millo-
nes, quien se autodenomina un 
“hombre de acuerdos”... no por 
nada estos años ha sido uno de los 
denominados “4 jinetes”, persona-
jes de distintas facciones políticas 
pero que han logrado ponerse de 
acuerdo a la hora de priorizar el 
presupuesto regional de cara a las 
comunas más que de los sectores 
políticos.

Venezian también, en la misma 
línea en su entrevista, dejó en cla-
ro que se podría trabajar con gen-
te de la derecha y de la izquierda, 
siempre y cuando sea la región el 
norte principal.

Si bien falta escuchar a otros 
candidatos, quizás el camino ya es-
taría pavimentado respecto de ha-

La importancia de manejar los 
temas de la región en la carrera 
a la Gobernación

dor entre los tres. La importancia 
de manejar los temas de la región 
a la que se quiere representar. El 
más directo fue Venezian, quien dio 
su opinión, por ejemplo, sobre que 
«Pepa» Hoffmann sea la carta de 
Chile Vamos a Gobernadora: "no 
considero que juegue de local. Ade-
más, su trabajo parlamentario, res-
pecto al trabajo de administración, 
es muy distinto”, dijo en entrevista 
con nuestra señal de TV.

¿Es tan relevante ser local para 
esta elección de Gobernador? 
Esa respuesta la deberá dar el 
electorado en octubre próximo, 
pero para centrar el debate en lo 
importante se puede concluir que 
existe al menos un tema en el que 
todos parecen estar de acuerdo, al 
menos los que han accedido a una 
entrevista con Puranoticia.cl: no se 
puede gobernar la región desde 
una mirada política de izquierdas 
o derechas, sino más bien desde la 
óptica regional.

Y en eso Mundaca, por ejemplo, 
parece defenderse bien. Pese a ser 
elegido como figura emblemática 
de la centro izquierda -incluso afir-
ma que este Gobierno (el de Boric), 
es por el cual él trabajó-, el actual 
Gobernador no dudó en ponerse 
en contra del Presidente cuando 
no se quiso elevar el presupuesto 
de la región.

Destacable es además que qui-
zás uno de los alcaldes más extre-
mos de la derecha como Gustavo 
Alessandri de Zapallar reconozca 
la diversidad del Gobernador. "Es 
una tremenda satisfacción hablar 
positivamente de la gestión del 

cia dónde va a ir el debate en torno 
a la Gobernación Regional, al me-
nos en quienes conocen la región o 
juegan de locales como se autode-
finen Millones y Venezian, además 
del propio Mundaca.

Debatir el futuro de la región, lo 
que realmente se requiere con cabal 
conocimiento de aquello, dejando 
de lado las izquierdas y derechas o 
aquel mal concepto que habla de 
la “cuna del Frente Amplio” podría 
favorecer a la tan alicaída forma de 
hacer campañas y política de hoy. 
Qué buena señal sería que fuesen 
las ideas las que manden, que los 
candidatos y candidatas vayan 
por delante y se den a conocer sin 
temor y de frente, sin miedo a las 
entrevistas y a las preguntas, con 
debates abiertos y por sobre todo 
teniendo en cuenta que quien li-
dere la Gobernación de la Región 
al menos debe conocer el aroma 
de cada uno de sus 38 “territo-
rios”.
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cionar esto”, indicó Herrera.
El director del Sernac sostuvo 

que "no hemos iniciado las con-
versaciones ni las negociacio-
nes ni con ENEL,  ni aún con CGE, 
que tampoco ha aceptado todavía 
someterse a este procedimiento; 
esperamos reunirnos con ENEL de 
aquí a mañana”.

Respecto a los aspectos que debe 
abarcar la compensación, Herrera 
afirmó que “debería incorporarse, 
por supuesto, una compensación 
base considerando los distintos 

tramos de sin suministro para los 
distintos clientes residenciales y a 
partir de ahí también aspectos que 
es necesario considerar tales como 
alimentos, medicamentos congela-
dos, artefactos eléctricos, es decir, 
hay una serie de variables y, por 
supuesto, también todas las afec-
ciones, todos los padecimientos de 
las personas en este período”.

En cuanto a si los montos com-
pensatorios que se proyectan 
sobrepasarían los $120.000 o 
$150.000, aseveró que “absoluta-
mente, aquí estamos hablando de 
personas con seis días sin electri-
cidad, y eso altera completamente 
la vida cotidiana de las personas, y 
eso para efectos de las empresas 
tiene un costo que va a ser alto”.

trajudiciales a través de las cuales 
podemos sentarnos a negociar con 
la empresa sobre la base de ciertos 
criterios metodológicos para com-
pensar e indemnizar rápidamente a 
los consumidores”.

Debido al corte de suministro 
eléctrico, el Sernac ha explorado 
esta segunda opción. “Tenemos el 
respaldo de una gran cantidad de 
alcaldes y alcaldesas de la región 
Metropolitana y por supuesto, el 
llamado que hizo el presidente Bo-
ric el día de ayer respecto de solu-

E l director Nacional del Ser-
vicio del Consumidor (Ser-
nac), Andrés Herrera, se 
refirió a la compensación 

que deberían recibir los consumido-
res por parte de las empresas eléc-
tricas tras el corte de suministro.

En conversación con radio Pauta, 
señaló que “desde el punto de vista 
de estas situaciones que afectan 
masivamente a los consumidores 
y particularmente respecto de ser-
vicios básicos, la ley nos habilita 
fundamentalmente a actuar vía 
dos opciones”.

En ese sentido, explicó que las 
alternativas son "las tradiciona-
les acciones de clase o demandas 
colectivas" y "los procedimientos 
voluntarios colectivos, que son 
aquellos que son instancias ex-

Compensación económica para 
afectados por cortes de suministro 
eléctrico sobrepasaría los $120 mil

El director Nacional del Servicio del Consumidor (Sernac), 
Andrés Herrera, explicó que "estamos hablando de 
personas con seis días sin electricidad, siete días, y eso 
altera completamente la vida cotidiana de las personas, y 
eso para efectos de las empresas tiene un costo que va a 
ser alto".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/compensacion-economica-para-afectados-por-cortes-de-suministro-electrico
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Ministro de Energía refuerza 
ultimátum de 24 horas a Enel: "Si no 
se cumple la reposición, se avanza a la 
fase adversarial"

te esta jornada, y señaló que hasta 
este momento “se han recupera-
do 12 mil clientes a las 11.00 horas. 
Faltan 8.000, y tienen hasta las 
23:59 horas para recuperarlos”.

En cuanto a la situación en re-
giones, el titular de Energía aclaró 
que “de parte de los distribuidores 
de regiones han infringido directa-

E l ministro de Energía, Die-
go Pardow, reiteró que 
sigue en marcha el pro-
ceso de caducidad de 

la concesión de Enel en la región 
Metropolitana, que fue anunciado 
por el Gobierno tras los cortes del 
suministro eléctrico.

La autoridad sostuvo una re-
unión con la superintendenta de 
Electricidad y Combustibles (SEC), 
Marta Cabeza, para abordar esta 
situación, que incluyó un ultimátum 
a Enel el cual, de no cumplirse, sig-
nificará avanzar en el proceso de 
caducidad.

Pardow explicó que el proceso 
comienza con este requerimiento 
de recuperar 20 mil clientes duran-

mente la normativa, y por lo tanto 
estamos formulando cargos, pero 
al menos respecto de los planes de 
recuperación que se han ido pre-
sentado (…) no ha sido necesario 
iniciar la caducidad de la conce-
sión para conseguir que cumplan 
su palabra”.

“La ley ya se incumplió. En este 
momento estamos hablando sim-
plemente de cumplir la palabra, 
las promesas que le hacemos a los 
ciudadanos para reponer la luz lo 
antes posible”, recalcó.

El ministro indicó que “la etapa 
inicial es el requerimiento que es-
tamos empezando ahora. En el caso 
de la distribuidora, si se cumplen 
los 20.000 clientes a las 23.59 de 

hoy, eso significa que mañana 
vamos a formular un nuevo re-
querimiento con la siguiente meta 
de cumplimiento del plan. Si no se 
cumple, se avanza a la siguiente 
fase administrativa que es la fase 
adversarial”.

Además, la autoridad manifestó 
que “lo único que les estamos di-
ciendo es renuncien a sus recur-
sos, no vayan a la justicia, noso-
tros nos demoramos un par de días 
en sacar las cuentas de cuanto el 
deben a la ciudadanía por los cor-
tes de suministros solamente por 
compensaciones legales, indepen-
diente de lo que ocurre en el Sernac 
e independiente de las distintas de-
mandas que se han anunciado”.

Diego Pardow señaló que 
hasta este momento “se 
han recuperado 12 mil 
clientes a las 11.00 horas. 
Faltan 8.000, y tienen 
hasta las 23:59 horas para 
recuperarlos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-energia-refuerza-ultimatum-de-24-horas-a-enel-si-no-se
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Reforma de pensiones avanza en el 
Congreso: Gobierno y oposición arman 
cronograma

cartera, Jeannette Jara; el ministro 
de Hacienda, Mario Marcel, y el mi-
nistro Secretario General de la Pre-
sidencia, Álvaro Elizalde; el senador 
por el PPD, Ricardo Lagos Weber, 
valoró el acuerdo alcanzado entre 
el Ejecutivo y la oposición, en la 
cual se estableció un cronograma 
de trabajo para facilitar la trami-
tación del proyecto de ley y pueda 
despacharse del Senado durante 
los próximos meses.

Respecto de los plazos acor-
dados, se determinó que la trami-
tación de la reforma de pensiones 
pueda avanzar como fecha límite 

D urante la jornada de 
este jueves, y tras par-
ticipar como invitado 
en la discusión sobre la 

reforma previsional, el Senador y 
parlamentario por el PPD, Ricardo 
Lagos Weber, destacó el compro-
miso de ambos sectores zanjado 
a través de un protocolo, en el cual 
se determinó que el proyecto de ley 
sea despachado, a más tardar, en 
diciembre de la comisión de Tra-
bajo para ser despachado en ene-
ro próximo del Senado. “Tenemos 
la voluntad de un curso de acción 
que involucra a todos los sectores 
y habla bien de que se pueden des-
trabar temas a partir de la política”, 
señaló.

Este miércoles, y tras culminar 
la jornada de comisión de Trabajo, 
en la cual participó la ministra de la 

hasta diciembre próximo, cuando 
deba votarse en comisión de Tra-
bajo, para posteriormente ser des-
pachada desde el Senado, en enero 
de 2025, para avanzar a su último 
trámite en la Cámara de Diputados.

Consultado sobre los plazos 
definidos, el ex presidente de la 
comisión de Hacienda del Senado, 
consideró que el protocolo permite 
que “Se tramite mejor, más rápido 
y da garantías de que va a haber 
un proceso en que ninguno puede 
pasar la máquina (sic) porque te-
nemos que ponernos de acuerdo. 
Sin embargo, esto no garantiza 

un éxito porque puede que haya 
algunos que no quieran ponerse 
de acuerdo, pero a lo menos, creo 
que abre un camino, y como nunca 
en estos últimos dos años y medio, 
estamos cerca porque se acordó un 
plazo que es público: de la comisión 
de Trabajo sale en diciembre y del 
Senado se despacha en enero, y 
entremedio tiene que pasar por la 
comisión de Hacienda, pero ese es 
un trámite aparte”, señaló.

De cara a la tramitación que se 
espera para los próximos meses, 
Lagos Weber agregó que “estoy op-
timista con esto y creo que es una 
buena señal. No hay nada aproba-
do, pero tenemos la voluntad de un 
curso de acción que involucra a to-
dos los sectores y habla bien de que 
se pueden destrabar temas, a partir 
de la política”, concluyó.

“Da garantías de que va a haber un proceso en que 
ninguno puede pasar la máquina porque tenemos que 
ponernos de acuerdo”, señaló el Senador Ricardo Lagos 
Weber.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/reforma-de-pensiones-avanza-en-el-congreso-gobierno-y-oposicion-arman
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"Es una buena noticia": Presidente 
Boric destaca acuerdo con la oposición 
para avanzar en reforma de pensiones

jado toda su vida en el campo, en 
una empresa, en algún servicio pú-
blico, en fábrica, hoy día a los jubila-
dos no les alcanza para vivir y eso 
es algo que debiera indignarnos a 
todos”, manifestó.

El jefe de Estado recalcó que 
“más que indignarnos, es llamarnos 
a la acción y buscar soluciones, y 
hace mucho tiempo que la políti-
ca no ha logrado encontrar una 
solución, porque no hemos sido 
capaces de ponernos de acuerdo”.

En esta línea, destacó que este 
miércoles “haciendo un esfuerzo de 
buena fe de las diferentes partes, 

E l Presidente Gabriel Boric 
destacó el acuerdo alcan-
zado entre el Gobierno y la 
oposición, que establece 

un cronograma de trabajo para 
facilitar la tramitación de la re-
forma de pensiones.

Durante el lanzamiento de la Po-
lítica Nacional de la Niñez y Adoles-
cencia, el mandatario comentó que 
se alcanzó un acuerdo en el Senado 
“que nos va a permitir avanzar en 
la reforma previsional".

“Seguramente tienen abuelos, 
abuelas o conocen a personas ma-
yores que después de haber traba-

llegamos a un acuerdo para poder 
avanzar las pensiones” y expresó 
que esto “es una buena noticia, 
porque entrega plazos ciertos res-
pecto de cuándo se va a despachar 
del Senado esta reforma que es tan 
importante para toda la población”.

El Presidente indicó que confía 

“en que todos los senadores y sena-
doras, independientes de su color 
político y todos quienes están en el 
Congreso y también, por cierto, en 
el Parlamento, sabremos ponernos 
en los zapatos de quienes hoy día, 
no mañana, hoy día necesitan po-
der mejorar sus pensiones”.

“Pese a las agrupaciones que 
defienden sus intereses privados, 
muchas veces incluso a través de 
minutas anónimas, creo que es 
tremendamente importante que 
saquemos adelante esta refor-
ma”, precisó.

El Mandatario confía en 
que todos "sabremos 
ponernos en los zapatos 
de quienes hoy día, no 
mañana, hoy día, necesitan 
poder mejorar sus 
pensiones”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/es-una-buena-noticia-presidente-boric-destaca-acuerdo-con-la


26Nacional Miércoles 07 de agosto

Cuentas de luz impulsan alto IPC de 
0,7% en julio: inflación acumula 4,6% en 
doce meses

porcentuales (pp.), y equipamiento 
y mantención del hogar (2,1%) con 
0,123pp. Las restantes divisiones 
que influyeron positivamente con-
tribuyeron en conjunto con 0,251pp.

De las divisiones que consigna-
ron bajas mensuales en sus precios, 
destacó salud (-0,1%), con una inci-
dencia de -0,007pp.

E n julio de 2024, el Índice 
de Precios al Consumidor 
(IPC) anotó una variación 
mensual de 0,7%, acumu-

lando 3,1% en el año y 4,6% a doce 
meses respecto de la serie empal-
mada del índice, según informó el 
INE este jueves.

Diez de las trece divisiones 
que conforman la canasta del IPC 
aportaron incidencias positivas 
en la variación mensual del índi-
ce, mientras que dos presentaron 
incidencias negativas y una divi-
sión registró nula incidencia.

Entre las divisiones que presen-
taron aumentos en sus precios, 
destacaron vivienda y servicios 
básicos (2,2%) con 0,374 puntos 

Por productos, y tal como estaba 
previsto, la mayor alza correspon-
dió a la electricidad, que en julio 
presentó un aumento mensual de 
12,0%, aportando 0,276pp. a la va-
riación del indicador general. Acu-
muló 22,3% al séptimo mes del año.

Otras alzas destacadas por pro-
ductos fueron transporte aéreo 

internacional con 13,5%, pero con 
menor incidencia, y gastos comu-
nes con 2,9% y los seguros con 
4,3%.

Entre las principales bajas desta-
caron la gasolina, con una caída de 
1,6% mensual y los paquetes turísti-
cos internacionales, con un descen-
so de 12,1%.

Diez de las trece divisiones 
que conforman la canasta 
del IPC aportaron 
incidencias positivas 
en la variación mensual 
del Índice de Precios al 
Consumidor del séptimo 
mes del año.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/cuentas-de-luz-impulsan-alto-ipc-de-0-7-en-julio-inflacion-acumula
https://www.skechers.cl/catalogo/mujer?style=slipins&utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
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Ministro de Hacienda critica actuar 
"irresponsable" de Huachipato 
por suspensión indefinida de sus 
operaciones

es entender cuáles son las medidas 
que va ir aplicando la propia em-
presa y, a partir de ahí, habrá que 
evaluar de parte del Estado qué 
es lo que se requiere hacer. La pri-
mera responsabilidad recae en la 
empresa”.

“Uno espera que cuando hay 
dos empresas que han hecho un 
planteamiento que se ha acogi-
do, no van a ser esas mismas dos 
empresas las que, a continuación, 
van a determinar el cierre de una 
planta de la importancia que tie-
ne Huachipato. Es muy decepcio-
nante”, cerró Marcel.

Pese a que la Comisión Antidis-
torsiones reconoció la existencia 
de dumping en la importación de 
barras de acero de origen chino, e 
impuso sobretasas transitorias a 
estos productos mientras toma una 
decisión definitiva, a casi cuatro 
meses de implementada la medi-
da el comportamiento del mercado 

E l ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, comentó 
el anuncio de cierre inde-
finido de operaciones de 

Huachipato debido a una situación 
financiera “insostenible”, según 
manifestó la empresa, catalogando 
la medida como “decepcionante”.

En entrevista con radio Infinita, 
el secretario de Estado explicó que 
“todos vimos que estas empresas 
-Huachipato y Molycop- recurrie-
ron a la Comisión Antidistorsiones 
reclamando por el dumping del 
acero, sus reclamos fueron acogi-
dos y se aplicaron las sobretasas 
arancelarias”.

“La decepción por parte del 
Gobierno tiene que ver con el he-
cho de que haya acogido su recla-
mo. Todos sabemos que lo que se 
planteó era que si no se respondía 
y no se neutralizaba el efecto del 
dumping tendría que cerrar la plan-
ta, y ahora ocurre que tiene que ce-
rrar igual”, insistió la autoridad.

Consultado por las medidas que 
implementará el Gobierno para 
‘palear’ las consecuencias socia-
les que pueda generar el cierre de 
la siderúrgica en los trabajadores, 
Marcel puntualizó que “lo primero 

“ha hecho imposible corregir los 
desequilibrios y traspasar a pre-
cio dichos aranceles”.

De esta manera, la mesa direc-
tiva de la compañía concluyó que 
la aplicación de sobretasas no será 
suficiente para generar cambios 
estructurales en el mercado que 
permitan asegurar la viabilidad fi-
nanciera del negocio siderúrgico en 
su forma actual.

El ministro de Hacienda también 
analizó el acuerdo alcanzado por el 
Gobierno en el Senado por la refor-
ma de pensiones, lo cual permitirá 
avanzar en la discusión en general 
y en particular en la comisión de 
Trabajo.

El documento suscrito en la comi-
sión eleva el ahorro para pensiones, 
establece parámetros claros para 
la Pensión Garantizada Universal 
(PGU), incrementa la competencia 
en el mercado de fondos de pen-
siones y perfecciona la gestión de 
los fondos de pensiones, además 
de establecer como eje el incre-
mento de pensiones actuales y la 
equidad en el monto de pensiones 
para hombres y mujeres, con igua-
les condiciones de jubilación.

En este sentido, el jefe de las fi-

nanzas fiscales destacó que dicho 
protocolo firmado “es un avance 
muy importante y le da certezas 
a la votación de la reforma. El pro-
tocolo concuerda en principios res-
pecto a lo que debe ser el sistema 
previsional, es decir, que un sistema 
de pensiones tiene que ser capaz de 
prevenir riesgo de pobreza en la ve-
jez, asegurar continuidad de ingre-
sos al momento del pensionamien-
to y premiar la cotización durante 
toda la vida laboral”.

“La oposición ha sido bastante 
constructiva. Creo que ellos se dan 
cuenta que una reforma previsional 
no puede volver a postergarse y al 
mismo tiempo han hecho un es-
fuerzo por buscar alternativas, no 
quedarse en las líneas rojas”, sostu-
vo Marcel.

“Queda demostrado que es en 
el poder legislativo donde se re-
suelven estas cosas, no es en las 
redes sociales, o en un directorio 
de una empresa, ni con declaracio-
nes rimbombantes. Tras el avance 
en un protocolo de tramitación, ve-
mos todos los elementos para tener 
una reforma previsional aprobada 
en el Congreso a comienzos del 
próximo año”, dijo el ministro.

Mario Marcel explicó que 
“la decepción por parte 
del Gobierno tiene que ver 
con el hecho de que haya 
acogido su reclamo".

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/ministro-de-hacienda-critica-actuar-irresponsable-de-huachipato-por


Un carabinero en retiro mató 
a un delincuente que participó en 
el robo del vehículo de alta gama 
a su cargo, hecho acontecido en la 
comuna de Vitacura.

Los antisociales alcanzaron a 
escapar con la camioneta Land Ro-
ver que manejaba este suboficial 

en retiro, que hoy cumple labores 
como guardia privado de un em-
presario.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 22:00 horas de este miérco-
les en calle Laura Tromben, donde 
el ex uniformado esperaba al hijo 
de su empleador, momento en que 
fue abordado por una banda de 
delincuentes con armas de fuego.

28 Nacional

Ex carabinero y actual guardia privado 
mató de un balazo a delincuente que intentó 
robarle un vehículo de lujo en Vitacura

Con riesgo vital permanece hombre de 80 años 
que fue violentamente atacado por dos perros 
pitbull en la comuna de Santa Juana

Un hombre de 80 años de edad 
permanece en riesgo vital tras ser 
atacado por dos perros pitbull 
en un sector rural de la comuna de 
Santa Juana, en la región del Bio-

bío.
El hecho ocurrió durante la tar-

de de este martes en el sector de 
Las Corrientes, cuando el hombre 
habría ingresado al predio de su 
vecino, siendo atacado por los 
animales y quedando con heridas 
de gravedad en todo su cuerpo.

impiden el libre tránsito de las 
personas.

Además, se espera que a los tra-
bajos se sumen cuadrillas de Enel 
que deben cumplir este jueves con 
el ultimátum que les dio el minis-
tro de Energía, Diego Pardow, para 
reponer en 24 horas el servicio 
para al menos 20 mil clientes en 
la Región Metropolitana.

En Maipú se dio inicio la maña-
na de este jueves el despliegue de 
efectivos del Ejército que ayudarán 
a los vecinos de esta y otras comu-
nas, quienes se vieron afectados 
por las caídas de árboles debido al 
sistema frontal del jueves pasado.

El vamos a este despliegue lo 
dieron en Camino a Melipilla la mi-
nistra de Defensa, Maya Fernández; 
el delegado presidencial regional 
metropolitano, Gonzalo Durán; el 
alcalde de Maipú, Tomás Vodano-
vic, y el director regional del Sena-
pred, Miguel Muñoz.

Se trata de cuadrillas de unos 30 
uniformados que se distribuirán 
en las comunas de Maipú, Lampa, 
Quilicura y Pudahuel, especial-
mente en sectores rurales donde 
se registran las principales afecta-
ciones por los más de 2.000 árbo-
les caídos en la RM.

Al respecto, la ministra explicó 
que las municipalidades hicieron 
una solicitud formal para que el 
Ejército realice labores de remo-
ción de escombros y de árboles. 
En todo caso, anunció que otras co-
munas, si lo requieren, también se 
va a apoyar".

Por su parte, Durán enfatizó que 
"la responsabilidad de restablecer 
el suministro eléctrico y, por tan-
to, de desarrollar las actividades 
complementarias que permitan 
restablecer el suministro eléctrico 
es de la empresa eléctrica, en este 

caso Enel u otras dependiendo de la 
zona, de la región y del país".

En tanto, el coronel Humberto 
Schweitzer, jefe del Estado Mayor, 

explicó que las cuadrillas trabaja-
rán en las zonas con cables dese-
nergizados, principalmente en la 
remoción de troncos y árboles que 

Gobierno despliega a militares en la Región 
Metropolitana para el despeje de árboles caídos

Debido al sistema frontal que se vivió el pasado jueves 
en la Región Metropolitana, miles de personas se vieron 
afectadas por la caída de árboles en distintas comunas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hecho ocurrió en el 
sector Las Corrientes, 
cuando el hombre ingresó 
al predio de su vecino, 
siendo atacado por los 
animales y quedando con 
heridas de gravedad en 
todo su cuerpo.

Luego que cinco 
delincuentes armados le 
robaran el automóvil de su 
empleador, este carabinero 
(r) extrajo su arma de fuego 
y disparó a los antisociales, 
hiriendo de muerte a uno.

Miércoles 07 de agosto
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Milei podrían no verse durante su 
permanencia en Santiago.

La mañana de este jueves, Milei 
hará una escala en Neuquén para 
visitar Vaca Muerta, donde man-
tendrá un encuentro con ejecutivos 
de grandes petroleras que ope-
ran allí, como Vista, Pan American 
Energy y Pampa Energía, organiza-
do por el presidente y CEO de YPF, 
Horacio Marin.

Tras la escala, Milei cruzará la 
cordillera para una visita que, como 
en la mayoría de los viajes que hizo 
al exterior, estará más enfocada 
en el sector privado que en los en-
cuentros con autoridades.

A diferencia de los enfrenta-
mientos que Milei ha tenido con 
líderes de la centroizquierda como 

Lula, el colombiano Gustavo Petro 
o el español Pedro Sánchez, con 
Gabriel Boric no se han registra-
do enfrentamientos abiertos, más 
allá de algún calificativo despec-
tivo (“empobrecedor”), realizado 
durante la campaña el año pasado.

El Presidente Boric, que participó 
de la ceremonia de asunción en di-
ciembre pasado, coincide con Milei 
en temas clave como la guerra en 
Ucrania o la situación en Vene-
zuela “tras el fraude perpetrado 
por la dictadura de Maduro”.

En noviembre de este año, en 
tanto, Argentina y Chile celebra-
rán los 40 años del Tratado de 
Paz y Amistad, que significó el final 
de las disputas entre ambas nacio-
nes por la fijación del límite desde 
el canal Beagle hasta el paso Drake 
al sur del cabo de Hornos, un hecho 
que podría no tener actos oficiales 
a nivel presidencial.

en que se busca el fortalecimiento 
del abastecimiento de gas natural 
desde Vaca Muerta hacia Chile, a 
través de una serie de gasoductos 
que cruzan de norte a sur del límite 
binacional.

Milei llega a Chile a las 13:00 
horas al aeropuerto de Santiago, 
acompañado por una comitiva de 
empresarios del llamado «Grupo 
de los 6», que corresponde a las 
seis cámaras empresarias más im-
portantes de Argentina y por aho-
ra no existen confirmación de una 
posible reunión con su par chileno 
Gabriel Boric.

El vocero de la Casa Rosada, 
Manuel Adorni, admitió que por 
“algún corrimiento en la agenda” 
del mandatario chileno, Boric y 

E l presidente argentino 
Javier Milei llegará este 
jueves a Chile para par-
ticipar de una actividad 

organizada por Gas Andes, filial de 
la Compañía Argentina de Combus-
tibles (CGC). Es la primera visita de 
Milei como mandatario, pero no tie-
ne presupuestado reunirse con su 
similar Gabriel Boric.

El evento se realizará a contar de 
las 18:00 horas en el hotel Manda-
rín Oriental de Las Condes, donde 
se celebrará el primer TCF (Tri-
llion Cubic Feet, o 28 mil millones 
de metros cúbicos) de gas natu-
ral transportado de Argentina a 
Chile, a través del gasoducto de la 
compañía.

El primer TCF se alcanzó a 27 
años de su inauguración, ocurrida 
el 7 de agosto de 1997 por los pre-
sidentes Carlos Menem y Eduardo 
Frei Ruiz- Tagle, y en momentos 

Primera visita a Chile de Javier Milei 
como mandatario argentino no 
contempla reuniones con el Presidente 
Boric

La autoridad trasandina cruzará la cordillera para una 
visita que, como en la mayoría de sus viajes, estará más 
enfocada en el sector privado que en encuentros con 
dignatarios.

Jueves 08 de agosto
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ofensiva puesta en marcha por Is-
rael tras los ataques perpetrados el 
pasado mes de octubre por Hamás 
contra suelo israelí, donde murieron 
1.200 personas. La ofensiva, por su 

A l menos quince perso-
nas han muerto y va-
rias han resultado heri-
das este jueves a causa 

de un nuevo bombardeo de las 
fuerzas de Israel contra el campo 
de refugiados de Al Bureij, en el 
centro de la Franja de Gaza, que ha 
sido objetivo en anteriores ocasio-
nes de ataques del Ejército israelí.

Fuentes cercanas al asunto han 
indicado que el ataque se ha ceba-
do especialmente con una vivienda 
situada en el campo y han apunta-
do a que la cifra de víctimas morta-
les podría aumentar durante las 
próximas horas, según ha recogi-
do la agencia palestina de noticias 
WAFA.

Este ataque se enmarca en la 

parte, se ha saldado hasta la fecha 
con casi 39.700 muertos en Gaza y 
más de 91.000 heridos.

Sin embargo, miles de personas 
siguen en paradero desconocido, 

por lo que podría haber víctimas 
mortales bajo los escombros, que 
dificultan las labores de los equipos 
de búsqueda y rescate.

Víctimas mortales podrían 
aumentar durante las 
próximas horas, ya que 
aseguran que hay 
posibilidades de que 
hayan más fallecidos bajo 
los escombros del lugar 
afectado.

Al menos 15 muertos en nuevo 
bombardeo de Israel a campo de 
refugiados en Gaza

Jueves 08 de agosto
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Con esto, el Team Chile tendrá 
a dos representantes entre las 16 
mejores de la modalidad.

gos, los primeros siendo mamá. 
Siempre visualicé mi momento en 
esta pista como lila, morada, con 
Lucianito mirándome y lo logré, 
pero lograrlo no fue fácil", expresó 
la sanfelipeña.

"Para mí lo máximo que podía 
aspirar al nivel que tengo hoy era 
clasificar y para eso di la vida. Viajé 
todo el año con Luciano por cuatro 
continentes y además pasaron mu-
chas más cosas que en algún mo-
mento contaré", añadió.

Además, valoró la presencia de 
su hijo en el evento: "Estar aquí y 
que Luciano me vea, era todo para 
mí. Que vea que su mamá sigue lu-
chando por sus sueños, de que no 
tuvo que renunciar a su carrera de-
portiva por él y que él no tiene que 
cargar con esa mochila. Por eso lo 
hice, para que él como hijo no car-
gue con ningún peso, sea feliz y vea 
que su mamá logra lo que se propo-
ne. Toda mi vida busqué siempre 
rendir para decir que tenía un valor 
y hoy en día no lo necesitaba y eso 
es muy grande".

Natalia Duco e Ivana Gallardo 
se estrenaron este jueves en el lan-
zamiento de la bala de los Juegos 
Olímpicos de París 2024, en una 
mala jornada para las atletas chi-
lenas, pues ambas quedaron elimi-
nadas en la ronda clasificatoria.

En el caso de Duco, fue su cuarta 
participación en una cita de los cin-
co anillos, tras Beijing 2008, Lon-
dres 2012 y Río 2016, y los primeros 
en calidad de madre, lo cual desta-
có la deportista nacional.

"Mis sensaciones son las de ha-
ber clasificado a mis cuartos Jue-

María José Mailliard y Karen 
Roco ilusionan en el canotaje feme-
nino de estos Juegos Olímpicos de 
París 2024.

Las chilenas se metieron en se-
mifinales del C1 200 y este sába-
do lucharán por clasificar a la final 
olímpica.

En el caso de Mailliard, brilló en 
su serie clasificatoria y avanzó di-
recto a la semifinal al ubicarse en-
tre las dos primeras que pasaron en 
su serie.

La nacional, que también al-
canzó las semifinales en el C2 500 
junto a Paula Gómez, registró un 
tiempo de 46''50, para así con-
seguir la cuarta mejor marca de 
todas las que avanzaron eigualó 
lo realizado en Tokio 2020, cuando 

también disputó las semifinales de 
esta prueba.

En tanto, Roco quedó en quinto 
lugar en su heat de primera ronda 

y tuvo que disputar los cuartos de 
final, donde remató segunda, tras 
un crono de 47"73, suficiente para 
sellar su paso a semis.

María José Mailliard y Karen Roco se 
metieron a las semifinales del canotaje en 
París 2024

El emotivo adiós de Natalia Duco de sus cuartos Juegos 
Olímpicos en París 2024

Con este brillante 
resultado, el Team 
Chile tendrá a dos de 
sus representantes 
entre las 16 mejores de 
la modalidad, en una 
semifinal que se disputará 
este sábado 10 de agosto.

Pese a quedar eliminada 
en la ronda clasificatoria 
en el lanzamiento de la 
bala, la chilena valoró 
su nueva participación 
en una cita de los cinco 
anillos y la primera siendo 
madre.

Jueves 08 de agosto
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llera, en referencia al descenso que 
la U vivió en 1989.

En tanto, en la cancha los juga-
dores albos vivieron otro momen-
to especial al poder compartir con 
gran parte de sus familias.

Consignar que el Superclásico 
entre Universidad de Chile y Co-
lo-Colo está programado para las 
15:00 horas de este sábado 10 de 
agosto en el Estadio Nacional, por 
la 19° fecha del Campeonato Na-
cional.

fecha) puede ser, sin duda, un lugar 
ideal para él, para devolverle esa 
desfachatez que tenía de niño'', re-
conoció en conversación con el sitio 
En Cancha.

Además, enfatizó que la ciudad 
está revolucionada con el inmi-
nente fichaje del nacional: "Los 
aficionados están entusiasmados 
con este regreso. Alexis en Udine es 
un icono, un mito. Ya verás cuánta 
gente habrá en la presentación del 
equipo en la plaza de la ciudad".

Sobre la promesa del formado en 
Cobreloa a los directivos de devol-
ver al equipo a Champions League, 
sostuvo: "Es prácticamente imposi-
ble que Udinese se clasifique para la 
Champions. ¡Ni siquiera el Sánchez 
de hace 10 años sería suficiente!. 
Te hacen entender lo contento que 
está Alexis de volver y la carga de 
entusiasmo que lleva consigo".

Tmabién, comentó: "Sánchez 
en el Inter no brilló y también tuvo 
dificultades para imponerse con 
continuidad. Sin embargo, había 
jerarquías bien definidas que nun-
ca fueron cuestionadas. Ha vivido 
picos, aquí también, de excelencia”, 
comenzó aclarando. Creo que ha 
desempeñado su papel con gran 
eficacia: entrar y tratar de resolver 
el partido".

Todo indica que Alexis Sánchez 
regresará a Udinese. Es que desde 
Italia insisten en que el delantero 
chileno ya tiene un acuerdo con el 
cuadro bianconero y que será pre-
sentado la próxima semana en el 
que fue su primer equipo en el fút-
bol europeo.

El inminente retorno del golea-
dor histórico de la Roja al conjun-
to de Friuli genera bastante expec-
tación en el país peninsular y Luca 
Marchetti, periodista de la cadena 
de TV Sky Sports y quien fue uno 
de los primeros en dar a conocer el 
supuesto acuerdo, adelantó la lle-
gada del tocopillano al club.

"Sánchez ya no es el Niño Ma-
ravilla. La edad pasa para todos, 
incluso para él. Pero el Udinese (que 
el año pasado se salvó en la última 

Faltan dos días para que Univer-
sidad de Chile y Colo-Colo disputen 
en el Estadio Nacional una nueva 
edición del Superclásico, que sigue 
tomando forma.

Es que este jueves, el "Cacique" 

tuvo en el Monumental su "Aren-
gazo", el tradicional aliento que les 
dan los hinchas al club previo a un 
duelo de estas características.

Cerca de unos 15 mil fanáticos 
llegaron al recinto de Macul para 

apoyar al conjunto albo, conside-
rando que el elenco popular no po-
drá contar con sus fanáticos para el 
partido en el coliseo de Ñuñoa.

En la oportunidad, los seguido-
res arribaron con un imponente 
lienzo. "Equipo grande hay uno 
solo. Nunca jugó en la B y su nom-
bre es Colo-Colo", fue el mensaje 
que desplegaron en el sector Cordi-

Hinchas de Colo-Colo protagonizaron 
multitudinario "Arengazo" previo al 
Superclásico ante U. de Chile

Prensa italiana: “Alexis ya no es el Niño Maravilla, pero Udinese 
es el lugar ideal para él”

Los seguidores del 
"Cacique" arribaron al 
Estadio Monumental 
con un imponente lienzo. 
"Equipo grande hay uno 
solo. Nunca jugó en la B y 
su nombre es Colo-Colo".

Luca Marchetti, periodista 
italiano de la cadena de 
TV Sky Sports, se refirió 
al inminente regreso del 
delantero chileno al cuadro 
bianconero y enfatizó que 
la ciudad de Friuli está 
revolucionada con la noticia.

Jueves 08 de agosto
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aquel país. 
Pero además, también le juga-

ría en contra la amistad que ME-O 
tiene con Alberto Fernández, ex 
presidente de Argentina que fue de-
nunciado por violencia de género.

Y aunque estas situaciones no 
tienen que ver directamente con 
Karen Doggenweiler, la periodista 
Cecilia Gutiérrez afirmó que el ca-
nal no querría problemas relacio-
nados a ello y que por eso toma-
rían medidas para evitarlos.

“Está afectando y puede afec-
tar mucho en la planificación 
que tenía el canal lo que pase con 
Marco, lo que pase con Argentina. 
Están preocupados”, dijo.

Pese a ello, indicó que lo que po-
dría pasar es que sólo se trate de 
un aplazamiento de su confirma-
ción y que ésta se llevará a cabo 
de todas maneras, pero después 
de la fecha pronostica inicialmente 
que –recordemos– era la próxima 
semana.

Numbers, Sofia Kourtesis, Usted 
Señálemelo, Francisco Victoria, Na-
tion of Language, Las Ligas Meno-
res y CHINI.PNG.

La preventa de entradas exclusi-
va para clientes de Banco de Chile 
tendrá lugar desde el mediodía de 

este viernes 9 de agosto.
Mientras que la venta general 

será desde el lunes 12 de agosto al 
mediodía.

Este jueves se anunciaron a los 
artistas que serán parte del festival 
Fauna Primavera 2024 que se rea-
lizará el 8 y 9 de noviembre.

El evento se llevará a cabo en 
el Parque Ciudad Empresarial de 
Huechuraba, donde los asistentes 

podrán disfrutar de bandas como 
The Smashing Pumpkins, Franz 
Ferdinand y The Kooks.

También dirán presente agru-
paciones y solistas como AIR, Jerry 
Cantrell, Lianne La Havas, Dinosaur 
JR., Boy Harsher, Dënver, The Magic 

La que era la carta segura de 
Mega para animar el Festival de 
Viña del Mar 2025, Karen Dog-
genweiler, estaría tambaleando.

Según información entregada 
en el programa «Hay que decirlo», 
de Canal 13, el anuncio programa-
do para la próxima semana ha-
bría sido cancelado.

"Por las bases de licitación de 
Viña, el anuncio de los animado-
res se debería hacer la próxima 
semana. Pero, importantes fuen-
tes al interior de Mega señalan 
que eso no va a suceder”, contó la 
periodista Cecilia Gutiérrez.

De igual forma, sostuvo que "se 
canceló el anuncio de la próxima 

semana y se cancelaron entrevis-
tas que ella tenía planificadas".

La reportera de farándula afirmó 
que los ejecutivos del canal estarían 
complicados por el respaldo que 
Marco Enríquez-Ominami, espo-
so de Doggenweiler, tiene con el 
régimen de Nicolás Maduro en 
Venezuela tras las elecciones en 

Mega habría pausado anuncio de Karen 
Doggenweiler como animadora de Viña 2025

The Smashing Pumpkins y Franz Ferdinand encabezarán la 
nueva versión del festival Fauna Primavera

Según información entregada 
en el programa «Hay que 
decirlo», de Canal 13, el 
anuncio programado para la 
próxima semana habría sido 
cancelado.

El evento se llevará a cabo en 
el Parque Ciudad Empresarial 
de Huechuraba el 8 y 9 de 
noviembre.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/the-smashing-pumpkins-y-franz-ferdinand-encabezaran-la-nueva-version-del
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/mega-habria-pausado-anuncio-de-karen-doggenweiler-como-animadora-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/the-smashing-pumpkins-y-franz-ferdinand-encabezaran-la-nueva-version-del
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que "quiero motivar a muchas 
personas, muchas mujeres, para 
que se puedan sentir empodera-
das y motivadas".

También dijo que "las quiero, la 
verdad, con su mejor versión".

Además, como pie de página de 
su libro digital se lee: "Cómo cam-
biar tu mente para transformar 
tu cuerpo y tu vida por completo".

Luli también indicó que en su li-
bro entregará muchos consejos.

"Este libro fue creado con mu-
cho amor, con mucho cariño, de 
acuerdo a mi experiencia de lo 
que yo he vivido", añadió la tam-
bién fisicoculturista.

Finalmente expuso que "espero 
que cada mujer pueda lograr lo 
que logré en un momento. En este 
período de mi vida he pasado mo-
mentos buenos y no tan buenos".

diciembre de 2023, con una pu-
blicación en Instagram en hebreo, 
cuya traducción señalaba: “Pido 
disculpas sinceramente a la comu-
nidad judía por cualquier arrebato 
involuntario causado por mis pala-
bras o acciones. No era mi intención 
lastimar ni faltarle el respeto, y la-
mento profundamente cualquier 

dolor que haya podido causar. Me 
comprometo a comenzar conmigo 
mismo y aprender de esta experien-
cia para asegurar una mayor sensi-
bilidad y comprensión en el futuro. 
Su perdón es importante para mí 
y estoy comprometido a enmendar 
y promover la unidad”, expresó.

En octubre de 2022, el rapero 
y productor discográfico, Kanye 
West, se convirtió en polémica de-
bido a sus dichos antisemitas que 
fueron publicados a través de su 
cuenta de X, la cual en ese entonces 
era conocida como Twitter.

Tras lo sucedido, además de ser 
suspendido de la red social, le hi-
cieron perder varios contratos con 
grandes marcas, tales como Adi-
das, entre una de ellas.

A casi dos años de lo sucedido, el 
rapero en una entrevista con Can-
dace Owens ha revelado que se 
encontraba bebiendo ‘‘Hennesy’’ al 
compartir dichas publicaciones, las 
cuales hacían ilusión a la muerte de 
los judíos.

“Estaba bebiendo cuando publi-
qué el tweet”, recalcó Kanye en la 
entrevista .

Aunque el episodio del podcast 
se filmó en 2022, se lanzó recién 

este miércoles.
Además, el artista también ex-

plicó que no quiso revelar que se 
encontraba borracho porque no 
quería que sus palabras fueran 
“desacreditadas”, ya que todavía 
las consideraba “verdad”.

En relación con las disculpas de 
West, estas se hicieron públicas en 

Nicole Moreno, más conocida 
como «Luli», sorprendió a todo el 
mundo al anunciar el lanzamiento 

de su primer libro.
Se trata de «Mujer Fuerte», 

obra donde cuenta su historia de 

superación personal, el cual se pue-
de adquirir en su página web.

A través de un video, comentó 

Luli tras el lanzamiento de su primer libro: 
"Quiero motivar a muchas personas"

Después de dos años, Kanye West revela  que estaba borracho al 
publicar comentarios antisemitas

"Este libro fue creado 
con mucho amor, con 
mucho cariño, de acuerdo 
a mi experiencia de 
lo que yo he vivido", 
señaló la empresaria, ex 
chica reality y también 
fisicoculturista.

El rapero estadounidense 
señaló que decidió no 
culpar al alcohol por 
sus palabras ya que "se 
desacreditarán los hechos 
de lo que estaba diciendo".

Jueves 08 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/despues-de-dos-anos-kanye-west-revela-que-estaba-borracho-al-publicar
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/luli-tras-el-lanzamiento-de-su-primer-libro-quiero-motivar-a-muchas
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/luli-tras-el-lanzamiento-de-su-primer-libro-quiero-motivar-a-muchas


https://fronza.cl/m/mega-liquidacion/?utm_source=Papel_Digital_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=MEGA_DESCUENTOS

